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O deputado Zé Reis (Podemos), vice-líder do Governo na Assembleia Legislativa, agradeceu ao governador Romeu Zema pela 
liberação de R$ 720 mil para a reconstrução da escola estadual Indígena Xukurank, na reserva indígena Xacriabá, no município de 
São João das Missões, que pegou fogo em 23 de junho. O deputado participou da reunião realizada na terça-feira com o prefeito 
Jair Xacriabá, de São João das Missões e a secretaria estadual de Educação.

D
IVULGAÇÃO

doma racional de
novilhas surpreende 
produtores em Manga

Amams comemora
promulgação da PEC que 
assegura verbas para os 
municípios

Zé Reis agradece ao governador pela 
reconstrução da escola indígena incendiada

DIVULGAÇÃO

Gil Pereira propõe debate como parte 
da solução para crise hídrica

A Associação dos Municípios da Área Mineira 
da Sudene (Amams) comemora a  promulgação 
da Proposta de Emenda Constitucional (PEC/21) 
que assegura o repasse de R$ 1,5 bilhão do acor-
do da Vale para as Prefeituras, sendo R$ 220 mi-
lhões para os 86 municípios do Norte de Minas. 
O presidente José Nilson Bispo de Sá, prefeito de 
Padre Carvalho, explica que isso alivia os municí-
pios, nesse momento de crise financeira.

Teve início na tarde de ontem (14), a primeira 
reunião em Montes Claros para discutir a implanta-
ção do Centro de Convivência com a Seca do Norte 
de Minas, criado em 2009 e com a missão de de-
senvolver mecanismos e estratégias de tecnologias 
que façam a região conviver com esse fenômeno 
climático. A retomada das discussões foi uma inicia-
tiva do Lions Clube Montes Claros Sertanejo. 

centro de convivência 
com a Seca é discutido 
em Montes claros

Freitas comemora 
aprovação de projeto de 
combate a supersalários 

Em reunião no último dia 7, a Comissão das Energias 
Renováveis e dos Recursos Hídricos aprovou o Requeri-
mento de Comissão 9.415/21, de autoria do deputado Gil 
Pereira, para audiência pública com objetivo de debater, 
com o presidente da Empresa de Pesquisa Energética (EPE), 
Thiago Vasconcellos Ferreira, e o presidente da Eletrobras 
e do Conselho do Operador Nacional do Sistema Elétrico 
(ONS), Rodrigo Limp, a crise hídrica e a utilização das ener-
gias limpas como parte da solução para este grave problema 
climático. 
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Cotação Dólar - real

R$ 5,26
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Não é preciso mudar a com-
petência do ICMS da origem 
totalmente para o destino para 
resolver a guerra fiscal. Basta a 
implantação de um sistema ele-
trônico que apresente não só a 
emissão de nota fiscal eletrônica 
padrão único nacional, mas tam-
bém guia única de recolhimento, 
câmara de compensação entre 
os Estados automatizando a ar-
recadação, e controle das contas 
gráficas dos contribuintes pelo 
comitê gestor, retirando a neces-
sidade de o contribuinte manter 
a contabilidade fiscal. Com isso, 
além de o controle dos créditos 
nas operações interestaduais fi-

car bem mais rigoroso, retira-se a 
complexidade das mãos do con-
tribuinte, devolvendo-a ao fisco.

A vantagem dessa abordagem 
é que ela trará segurança jurídi-
ca às empresas, já que no novo 
ICMS estariam preservados os 
incentivos fiscais concedidos nos 
Estados produtores, obedecidos 
os limites das regras gerais. Com 
ela, apenas seria eliminada, nas 
operações interestaduais, a “fa-
bricação de créditos fiscais” que 
não se originaram de pagamen-
tos financeiros reais – e que são 
usados pelos Estados produtores 
como uma espécie de “subsídio” 
cujo custo acaba sendo bancado 

pelo Estado de destino da mer-
cadoria, isto é, com o “chapéu 
alheio”.

Sob o novo ICMS, as alíquo-
tas interestaduais não precisam e 
nem devem ser reduzidas a zero 
(100% no destino), até porque 
isso abre mais margem a fraudes, 
como as que têm ocorrido em 
grande escala no IVA europeu 
(164 bilhões de euros em fraude 
e evasão em 2020). Basta a previ-
são de uma alíquota interestadual 
de 4%, por resolução do Senado 
Federal, com isso se evitando a 
necessidade de fundos de com-
pensação.

O novo ICMS preconizado 

pelo “Simplifica Já” corrige os 
vícios do sistema atual sem ex-
perimentalismos teóricos e apos-
tas arriscadas para a economia 
brasileira, para as empresas ou 
para os entes federativos, que 
consideram somente o princípio 
da neutralidade, mas ignoram to-
talmente os princípios da simpli-
cidade e da praticabilidade. Tem 
o mérito, portanto, de abordar 
e resolver os problemas de ma-
neira pragmática, contrastando 
com a notória complexidade de 
funcionamento de outras propos-
tas, cujo funcionamento adiciona 
incerteza ao já caótico quadro 
econômico nacional.

Segundo a Lei da Propriedade 
Industrial, é preciso o consenti-
mento do titular, seus herdeiros 
ou sucessores para obter o regis-
tro

O uso de nomes próprios ou 
artísticos, como marcas, é muito 
frequente, principalmente, en-
tre produtos femininos, como 
cosméticos, vestuário e calçados. 
Algumas marcas como ANA HI-
CKMANN, LALÁ RUDGE e BOCA 
ROSA tem forte poder de atração 
do consumidor, pela qualidade 
dos produtos que assinalam e, 
também, porque passam credibi-
lidade em relação ao nome.

Mas a adoção desses nomes, 
como marcas, pode ser feita de 
forma indiscriminada?

Segundo a advogada Roberta 
Minuzzo, especialista em Proprie-
dade Intelectual e sócia fundado-
ra da DMK, empresa atuante no 
registro de marcas e patentes, de 
acordo com o inciso XV, do artigo 
124, da Lei nº 9.279/1996 (Lei da 
Propriedade Industrial), não es-
tão sujeitos ao registro de marca 
os nomes civis ou sua assinatura, 
nome de família ou patroními-

co e imagem de terceiros. “Além 
desse dispositivo, a legislação 
ainda veda o registro de marca de 
pseudônimos ou apelidos noto-
riamente conhecidos, nome artís-
tico singular ou coletivo, previsto 
no inciso XVI do mesmo artigo”, 
complementa.

Entretanto, ainda de acordo 
com a advogada, a regra compor-
ta a exceção, ou seja, tais marcas 
poderão ser objeto de registro, se 
houver o consentimento do titu-
lar, seus herdeiros ou sucessores. 
Dra. Roberta cita o exemplo do 
nome Juliette, em referência à 
vencedora da última edição do re-
ality show Big Brother Brasil, que 
já é objeto de diversos pedidos 
de registros de marcas, para di-
ferentes produtos e serviços. “Se 
uma empresa quisesse levar à re-
gistro uma marca contendo nome 
civil ou artístico de famosos, por 
exemplo, estaria obrigada, por 
lei, a buscar a autorização da de-
vida titular, sob pena de infringir 
direitos alheios”, destaca.

Por outro lado, ela afirma que, 
não raras vezes, artistas e pessoas 
famosas “emprestam” seus nomes 
para estampar marcas e redes de 

Portanto, o eleitor, o eixo maior 
da engrenagem social e política, 
está de olho aberto para a equa-
ção. Sua ida às ruas é a resposta 
de que a democracia participativa 
vai bem em nossas paragens. Esse 
mecanismo tem se fortalecido ao 
longo do tempo, na Europa, nos 
Estados Unidos e em outras regi-
ões, sob o fluxo de conscientiza-
ção política e ações em defesa dos 
direitos individuais e coletivos. 
Desenvolve-se o que podemos 
designar como uma autogestão 
técnica, que consiste na definição 
pelos cidadãos dos rumos a seguir 
e os meios que podem garantir sua 

caminhada.
A conscientização tem ganhado 

volume com a crise da democracia 
representativa, caracterizada por 
não cumprimento da agenda social 
pelos conjuntos representativos. O 
povo tem se distanciado dos polí-
ticos, até com indignação, abrindo 
um vazio na sociedade que está 
sendo ocupado por milhares de 
entidades de intermediação – as-
sociações, sindicatos, núcleos, 
grupos, setores, movimentos. As-
sim, a organicidade social tem sido 
a resposta às falhas da democracia 
representativa. Ou, em outros ter-
mos, a democracia participativa – 

que nos deu na CF o referendo, o 
plebiscito e o projeto de iniciativa 
popular – é a bola da vez, mas a 
pelota agora é jogada nas ruas.

E são cada vez são menos os 
jogadores (eleitores) que parti-
cipam de peladas patrocinadas 
por partidos, bandeiras e cores. A 
maioria quer entrar em jogos pa-
trocinados por suas necessidades. 
Pavlov classifica dois grupos de 
instintos: os de preservação do 
indivíduo (impulso combativo e 
impulso nutritivo) e os de perpe-
tuação da espécie (impulso sexual 
e impulso paternal). Pois bem, as 
pessoas agem para se defender das 

ameaças humanas e as da natureza 
(catástrofes) e, ainda, para garan-
tir a saúde de seu corpo (alimento 
para suprir o estômago). Os dois 
primeiros instintos de Pavlov em-
basarão o caminho a ser seguido 
pelo povo. Economia e pandemia 
se cruzarão. Em suma, povo na 
rua vai depender das coisas boas 
e ruins que ocorrem ou ocorrerão 
nos próximos tempos sob a égide 
da administração pública. Maior 
ou menor movimentação social 
decorrerá dessa hipótese. O povo 
luta por sobrevivência. Lembran-
do o velho ditado: a necessidade 
obriga.

A pandemia do novo corona-
vírus já dizimou quase 4 milhões 
de pessoas no mundo e contabi-
liza cerca de 180 milhões de ca-
sos confirmados, de acordo com 
a Organização Mundial da Saúde 
(OMS). Diante desse cenário, é 
preciso considerar os profissio-
nais que atuam no que chamamos 
de “linha de frente no combate à 
pandemia” e que não são, neces-
sariamente, da saúde.

As forças de segurança públi-
ca são um exemplo de classe que 
trabalha em contato direto com a 
sociedade tendo, inclusive, gran-
de risco de contaminação da Co-
vid-19, bem como de transmiti-la 
a seus familiares e amigos. Para 
além do policiamento ostensivo 

ou do resgate, a Polícia Militar e 
o Corpo de Bombeiros Militar têm 
contribuído copiosa e estrategica-
mente na batalha contra o corona-
vírus.

Na esfera estadual, a Polícia 
Militar de Minas Gerais (PMMG) e 
o Corpo de Bombeiros Militar de 
Minas Gerais (CBMMG) têm con-
tribuído para a maior operação 
de vacinação da história de Minas 
Gerais. De maneira preventiva, 
produzem cartilhas abordando 
orientações sanitárias e percorrem 
municípios mineiros com o objeti-
vo de intensificar o apoio técnico 
aos gestores municipais e de hos-
pitais. As ações são desenvolvidas 
em conjunto aos militares lotados 
na Secretaria de Estado de Saúde.

Além disso, são realizadas ope-
rações em parceria com a Polícia 
Rodoviária Federal e a Secretaria 
de Justiça, bem como o apoio ope-
racional às Guardas Municipais e 
à Vigilância Sanitária nas barreiras 
sanitárias. Ainda ocorre o recolhi-
mento de respiradores para manu-
tenção e o regresso destes equipa-
mentos às suas origens.

Se para a Constituição a segu-
rança pública é um direito, para 
o Governo deveria ser uma res-
ponsabilidade. Porém, enquanto 
os agentes públicos continuam a 
arriscar suas vidas, pois têm um 
dever cívico, o Governo Federal 
e os Estaduais insistem em editar 
mecanismos normativos que vi-
sam a fragmentação da dignidade.

O congelamento de salários, 
a proibição de reajuste salarial, 
a falta de investimento em inteli-
gência e recursos e o próprio atra-
so para vacinação contra o corona-
vírus estão no rol dos motivos que 
fomentam a desvalorização desses 
profissionais seja pelas entidades 
públicas ou por parcela da própria 
sociedade.

Na maior crise sanitária e hos-
pitalar da história brasileira, os 
servidores públicos têm garantido 
a sobrevivência do país de sobre-
maneira às custas do convívio e 
segurança de seus entes queridos, 
da saúde mental e da própria vida, 
cujo valor é inestimável. Valori-
zá-los deveria ser, também, um 
direito.
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iNTeLecTUAL

O novo ICMS do ‘Simplifica 
Já’(Parte 2)

Povo na rua, economia e pandemia (Parte 2)

Forças de Segurança Pública e a pandemia

PedRO PedROSSiAN NeTO
ecONOMiSTA e SecReTáRiO MUNiciPAL de FiNANçAS e PLANeJAMeNTO de cAMPO GRANde/MS

ALBeRTO MAcedO
dOUTOR PeLA USP, PROFeSSOR NO iNSPeR e cOORdeNAdOR dO SiMPLiFicA Já

GAUdÊNciO TORQUATO
JORNALiSTA, eScRiTOR, PROFeSSOR 

TiTULAR dA USP e cONSULTOR POLÍTicO

cORONeL PM NiVALdO NeTO
diReTOR ReGiONAL dA AOPMBM eM 

MONTeS cLAROS

Bolsonaro está Bem 
e vai ficar apenas em 

oBservação, diz ministro 
da casa civil

O ministro-chefe da Casa Civil, Luiz Eduardo Ramos, informou, por 
meio das redes sociais, que o presidente Jair Bolsonaro (sem partido) 
“está bem” e vai ficar “apenas em observação” após realizar alguns exa-
mes. “Graças a Deus, nosso Presidente está bem”, escreveu Ramos no 
Twitter. “Agradeço o carinho dos brasileiros e me junto a eles nas frequen-
tes orações por @jairbolsonaro”, completou. O ministro ainda desejou 
“força” ao presidente e disse que o Brasil “precisa e muito da sua coragem 
e liderança.”

Na madrugada desta quarta-feira (14), Bolsonaro deu entrada no hos-
pital das Forças Armadas, em Brasília (DF), com dores abdominais. Em 
função dos problemas médicos, a agenda oficial do presidente foi can-
celada e a reunião que estava marcada entre os presidentes do Senado, 
Rodrigo Pacheco (DEM-MG), da Câmara, Arthur Lira (PP-AL) e do Supre-
mo Tribunal Federal (STF), Luiz Fux, prevista para hoje, será reagendada.

Em nota, a Secretaria Especial de Comunicação da Presidência da Re-
pública informou que o presidente ficará sob observação por 24 a 48 
horas, por orientação médica, “não necessariamente no hospital”. A se-
cretaria ainda disse que Bolsonaro “está animado e passa bem”. O médico 
Antônio Luiz Macedo, responsável por operar o presidente em 2018 após 
a facada, está a caminho de Brasília para examiná-lo.

Partidos recebem quase r$ 500 milhões 
do Fundo Partidário

Nos primeiros seis meses deste ano os partidos registrados no TSE e 
que alcançaram a cláusula de barreira, receberam do Fundo Partidário 
um total de R$ 489.663.800,15. Desse montante, R$ 444.324.849,33 cor-
respondem à dotação orçamentária (cotas mensais, os chamados duodé-
cimos (da competência de janeiro a junho de 2021) e R$ 45.338.950,82 
se referem a multas e penalidades pecuniárias determinadas pela Justiça 
Eleitoral (arrecadação da competência de dezembro de 2020 a maio de 
2021). O PSL foi a legenda mais beneficiada com os duodécimos do Fun-
do Partidário neste primeiro semestre, tendo sido contemplado com mais 
de R$ 57 milhões, seguido do PT, que recebeu R$ 48,7 milhões. O PSDB 
ocupa a terceira posição, tendo recebido cerca de R$ 30 milhões.

comissão aProva caPital mínimo Para 
constituição de emPresa individual

Comissão de Finanças e Tributação da Câmara dos Deputados apro-
vou o Projeto de Lei 2468/11, que reduz, de 100 para 50 vezes o valor 
do salário mínimo, o limite mínimo do capital social integralizado para 
constituição de empresa individual de responsabilidade limitada (Eireli). 
A proposta, que altera o Código, ainda estabelece que essas empresas 
sejam beneficiadas com o tratamento tributário simplificado do programa 
Simples Nacional (Supersimples). O relator, deputado Alexis Fonteyne, 
Novo-SP, recomendou a aprovação do texto original do deputado licen-
ciado Carlos Bezerra (MDB-MT), mas incorporou uma emenda apresen-
tada no colegiado para ajustar a redação ao entendimento vigente na 
administração pública.

consumo em alta

Com mais lojas abertas e o consumidor menos recluso, as vendas do 
comércio varejista ganharam impulso e cresceram por dois meses conse-
cutivos: 4,9% em abril e 1,4% em maio. Em março, haviam despencado 
3%, depois de um desempenho oscilante e inseguro nos quatro meses 
anteriores. Com o último resultado, o volume de vendas superou por 
3,9% o patamar pré-pandemia, mas ficou 1,3% abaixo do recorde alcança-
do em outubro. O varejo saiu do buraco onde havia afundado no começo 
da crise de saúde. Os números podem ser mais impressionantes quando 
a base de comparação é o pior período, com aumento de 16% em relação 
ao dado de maio de 2020 e de 6,8% na comparação dos números de 
janeiro-maio deste ano e do ano passado.

cPi deve Fazer acareação entre emanuela 
medrades e luis ricardo miranda

O presidente da CPI da Pandemia, senador Omar Aziz (PSD-AM), e 
outros senadores do colegiado vão pedir a acareação entre a diretora da 
Precisa Medicamentos, Emanuela Medrades, e o servidor do Ministério da 
Saúde Luis Ricardo Miranda, irmão do deputado Luis Miranda (DEM-DF). 

Durante seu depoimento à CPI, nesta quarta-feira (14), Emanuela de-
safiou Luis Ricardo a provar que ela teria enviado invoice (nota fiscal em 
negociações internacionais) à pasta no dia 18 de março. A diretora disse 
que a invoice foi enviada quatro dias depois, em 22 de março. A data exata 
do envio do documento é considerada importante porque a reunião de 
Luis Ricardo e de seu irmão com o presidente Jair Bolsonaro ocorreu no 
dia 20 de março. No encontro com Bolsonaro os dois teriam relatado 
supostas irregularidades nas negociações da compra da vacina Covaxin, 

A Precisa intermediou as negociações com a Bharat Biotech, produ-
tora da Covaxin. De acordo com o líder do governo, Fernando Bezerra 
Coelho (MDB-PE), se ficar provado que a invoice foi enviada em 22 de 
março, “cai por terra a narrativa de prevaricação por parte do presidente 
da República”. (Agência Senado)

D
IVULGAÇÃO

Marcas compostas por alguns nomes exigem 
autorização prévia

franquias, sob diferentes condi-
ções, dentre elas, o recebimento 
de royalties.

E se alguém decidir registrar o 
próprio nome como marca? A ad-
vogada esclarece que, na análise 
do examinador do INPI – Insti-
tuto Nacional da Propriedade In-
dustrial, ele observará a possibi-
lidade daquela marca ser alvo de 
confusão ou associação com qual-
quer outro nome anteriormente 
registrado ou em processo de 
registro e, seguramente, se isso 

fosse possível, ele fundamentaria 
a sua decisão, com base nos inci-
sos XV e XVI, do artigo 124, da Lei 
nº 9.279/1996.

Para finalizar, a advogada es-
clarece que não se pode falar em 
diferença de marcas de produto e 
de nome, mas, sim, marca de pro-
duto e de serviço. Isso porque, in-
dependentemente de uma marca 
composta por nome civil ou artís-
tico, ela irá distinguir um produto 
ou serviço, de acordo com a clas-
sificação internacional de marcas.
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Projetos e estudos de viabilidade 
para a volta dos trens turísticos e de 
passageiros em Minas Gerais estão 
em curso nos governos Federal e 
Estadual. No Estado, a prioridade 
é a Região Metropolitana de Belo 
Horizonte (RMBH). Na União, dois 
trechos mineiros estão entre os 14 
selecionados para aprofundamento 
de estudos e possível implantação do 
serviço. As informações foram presta-
das durante audiência da Comissão 
de Turismo, Indústria, Comércio e 
Cooperativismo da Assembléia Le-
gislativa de Minas Gerais, realizada 
nessa quarta-feira.

No encontro, autoridades solicita-

ram também apoio para implantação 
do trem de passageiros de BH a Con-
selheiro Lafaiete. As ações da União 
foram apresentadas pelo diretor de 
Relações Institucionais do Ministério 
dos Transportes, Afonso Carneiro Fi-
lho. Segundo ele, a partir de um pro-
jeto feito em 1997 pelo BNDES, que 
avaliou o potencial da malha rodo-
viária existente no país, o Ministério 
selecionou os 14 trechos, entre eles o 
BH-Ouro Preto-Lafaiete e o Bocaiúva-
Montes Claros-Janaúba, esse último 
com forte viés social. 

“Estamos viabilizando um acordo 
de cooperação técnica com o Estado 
e com a Agência de Desenvolvimen-

to Metropolitano para avançarmos 
nesse projeto”, afirmou Afonso. Se-
gundo ele, há ainda em andamento 
uma prospecção de interessados na 
outorga do serviço. Já o Executivo es-
tadual deve contratar, até novembro, 
um estudo prévio de viabilidade de 
aproveitamento da malha existente 
na RMBH. 

A subsecretária de Desenvol-
vimento Metropolitano da Sedru, 
Maria Madalena Garcia, explicou 
que está sendo usado no projeto 
um fundo específico da RMBH. Daí 
a restrição a essa região, que con-
centra 330 quilômetros de malha 
em 21 municípios. Em nove meses, 

segundo ele, o Estado deve ter os re-
sultados do estudo. “A volta dos trens 
de passageiros foi a tônica de todas 
as reuniões que o Estado está fazen-
do sobre o Plano Diretor da Região 
Metropolitana. O Governo de Minas 
também anunciou neste mês de ou-
tubro a construção de uma grande 
ferrovia em Grão Mogol, que terá 
um investimento estimado de R$ 1 
bilhão. O anúncio foi feito durante o 
seminário “Oportunidades de inves-
timentos em cidades mineradoras de 
Minas Gerais”. A ferrovia irá ligar o 
Norte de Minas Gerais até a Estrada 
de Ferro 354 (Transcontinental) em 
Ilhéus, Bahia. (vs)

Benefícios na região do grande Delfino 
são demandados por Leãozinho

Estado e União articulam a volta 
do trem Moc/Janaúba

ASCOM/DIVULGAÇÃO

Parlamentar prioriza pré-vestibular nos principais 
distritos

Humberto Souto quer maior 
investimento na economia 
regional

DIVULGAÇÃO
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Já viu celular X9?

Pois muito que bem minha 
moçadinha do bem... Agora 
os porcões de plantão vão ter 
que ficar esperto agora... Você 
conhece alguém que fede a 
boca... Que é internacional-
mente conhecido como mau 
hálito? Pois muito que bem... 
Os japinhas que são limpi-
nhos... Lançaram no mercado 
um celular que te mostra na 
horinha o grau do seu fedor 
bucal... É isso mesmo e antes 
de sair de sua house não preci-
sa mais se preocupar em ficar 
catando balas de hortelã ou 
colocando algum tipo de re-
médio para melhorar o hálito, 
pois agora o telefone vai de de-
dar na hora... Assim é bom que 
tu não vai ter que pagar mais 
micão né mesmo? Sua namora-
da também vai ter um... Uau!

 
vidente não previu a pró-

pria taca

Eita que agora mesmo é 
que eu vi a coisa feder de uma 
vez por todas... Espia só... Um 
hominho estava morrendo 
de paixão por sua amada que 
ele tinha ao seu lado... Mas aí 
ele cismou que era machão e 
deu uns petelecos nelas e ela 
fez o que toda mulher de bem 
tem que fazer depois de ser 
agredida fisicamente... Largou 
o cabra safado e metido a va-
lente... Ele correu para uma 
vidente que disse que trazia 
a amada em 24hs por três mil 
merrequinhas que foi pago... E 
ela não voltou... Ele ficou ira-
do e quebrou a vidente do pau 
e foi para no xilindró... Isso é 
um 171 espiritual... E que sirva 
de lição... Cuidar da sua ama-
da... Senão ela te larga e vais 
sofrer viu?

 
Pinto doidão é catado pela 

polícia

Pois então minha gente... 
Os amantes das merrequinhas 
fáceis de alguns membros da 
Nação PTlândia que usavam a 
cueca para levar merrequinha 
alheia fez escola... Espia só... 
Um hominho foi catado pela 
policia com um montão de 
ecstasy dentro da cueca... E o 
hominho do pinto doidão não 
teve escapatória e foi levado 
para o xilindró... Ué a coisa 
anda degringolando... Mas a 
policia anda esperta por de-
mais... E não adianta dopar o 
pinto e encher a cueca com 
drogas de toda espécie que 
os olhos clínicos dos nossos 
policiais identificam e catam 
mesmo... Pelo visto a escola 
da Nação PTlândia funcionou 
e vem fazendo discípulos.. Mas 
como descobrem, hein?

 
textinho ou historinha 

cretininha joiadinha

Pois muito que bem mi-
nha gente do bem... Nesse 
momento estou deixando os 
assuntos sérios de lado e va-
mos ao nosso besteirol que é 
hiper xonado e também vamos 
poder oxigenar o nosso glorio-
so coquinho e rir é o melhor 
remédio para curar cafubira... 
Coceira na nádega direita e 
dor de dente siso... Um dia 
um hominho estava doidinho 
para casar... E aí encontrou 
a mulher dos seus sonhos... 
Ele a encontrou na internet... 
Ele tinha um tremendo chulé 
hálito e ela apesar de ser uma 
princesa... Biitíssima tinha um 
tremendo mau hálito... Marca-
ram para se encontrarem no 
hotel... Ele chegou trocou de 
roupa e ficou esperando... Ela 

foi ao banheiro se produziu e ao 
chegar perto dele sapecou... Adi-
vinha o que eu estava fazendo? 
Ah já sei... Sentiu o mau hálito. 
Comeu a minha meia que estava 
no banheiro... Eca.

 
o sapinho é mesmo pastel e 

nunca chegará á coxinha

Pois então minha gente  mais 
que biita... Quando você vai a um 
porto os estivadores tem uma lin-
guagem própria de palavrões e é 
normal... Os técnicos do esporte 
bretão também... Os flanelinhas 
falam palavrões... Mas se espera 
de nossas autoridades que eles 
usem uma linguagem sadia e não 
chula como o Sapinho Embustei-
ro Manguaceiro Barbudo e sua 
turma que usam linguagem de 
moleque... Sem a mínima classe 
e isso mostra que se eles esti-
vessem estudado ou berço seria 
diferente... Ah eu já disse que o 
Sapinho nasceu pastel e jamais 
chegará à coxinha, pois coxinha 
para ele é gente que estudou e 
tem classe e merrequinha  e isso 
sua turma não tem...

 
tristeza baqueia, mas não 

mata

Pois então minha gente mais 
que biita... Os médicos e cientis-
tas vieram a público agora para 
dizer que estresses e tristezas de 
qualquer natureza... Até mesmo 
para quem torce para o Timinho 
e comemora vice-campeonato 
pode estragar um tiquinho... Mas 
não tem poder de levar para a 
cidade dos pés juntos... Então 
ficar em sua house... Não tomar 
banho... Não comer direito e ain-
da ficar perturbando todo mun-
do com a tristeza... Não vai mais 
sensibilizar ninguém... Pois antes 
todo mundo dizia que o banzo 
matava... Ué e matava os negros 
nas senzalas e agora o banzo só 
deixa meio grogue e por isso 
trate de ficar alegre... Conheça a 
pessoa de Jesus, Ele sim é alegria.

 
Pingolins estão encolhendo... 

te atingiu?

Há... Há... Há... Agora os cien-
tistas italianos já descobriram o 
que tem acontecido com a gran-
de maioria dos homens que es-
tão desgostosos da vida e andam 
mais tristes do que eleitores do 
Sapinho e Dilminha... É que não 
se sabe ainda por que... Mas os 
pingolins... O parquinho de di-
versão para alguns raros machos 
estão diminuindo de tamanho... 
É veró mesmo.. E não adianta tu 
achar que vai melhorar a sua au-
toestima comprando os produtos 
que lhe dão uma falsa promes-
sa de ficar dotado.. Mas o certo 
mesmo é que alguns acham que 
é mesmo praga das japinhas que 
não aguentavam mais as goza-
ções... Ou quem sabe é algo co-
locado na água? Né?

 
montei no Porco

Eu agora não vou discutir me-
leca nenhuma agora... Eu vou é 
picar a mula... Deitar o cabelo... 
Capar o gato... Cair no capinado 
enfim eu vou mesmo é embora 
e só volto amanhã se Deus qui-
ser e, por favor, não vá fazer ne-
nhum tipo de macaquice que não 
estarei por perto para te acudir 
não... E, por favor, lembre-se: 
“No amor não há medo. Antes o 
perfeito amor lança fora o medo, 
porque o medo produz tormen-
to”... Bíblia Sagrada... Para pen-
sar mesmo!

Fuso do dia é – Alguns troca 
letras que usam de safadeza ás 
escondidas para tentar prejudi-
car os colegas... Eles são vistos e 
estamos de olho e vamos denun-
ciar a safadeza... Xô, coisa ruim... 
Fora!

Xonado do dia – O grande 
jurista Dr. Luciano que empresta 
seu talento para a House do Povo 
com grande competência... Su-
cesso, nobre guerreiro... Fui!

Última

Um requerimento de autoria do 
vereador Marcos Nem (PSD), feito 
antes do recesso parlamentar, e subs-
crito por vários colegas da bancada da 
zona rural, deu entrada na mesa dire-
tora da câmara municipal, onde pede 
ao prefeito Humberto Souto (Cidada-
nia) crie mais cursos de pré-vestibu-
lar na zona rural, especialmente nos 
grandes distritos como de Aparecida 
do Mundo Novo; Miralta; Nova Espe-
rança; e Ermidinha. 

Segundo o autor do requerimen-
to, são localidades com uma grande 

concentração de estudantes que já 
concluíram o segundo grau, e pre-
tendem dar continuidade aos seus 
estudos, mas encontram sérias difi-
culdades para  virem a Montes Claros. 
Segundo o parlamentar, está na hora 
dos poderes públicos, começarem a 
investir de verdade nos jovens que vi-
vem na zona rural, isso na tentativa de 
os manterem no seu local de origem. 
Com isso ele vai poder continuar 
trabalhando no seu pedaço de terra, 
e da família, sem ter que deixar sua 
casa e vir para a cidade sem nenhuma 

condição para entrar no mercado de 
trabalho. A criação de um curso pré-
vestibular será de um grande alcance 
social, uma vez que a grande maioria 
dos jovens que concluíram o segundo 
grau, não tem a menor condição de 
vir para a cidade, dar continuidade 
aos seus estudos.

“A zona rural mudou muito nos 
últimos anos, os jovens estão procu-
rando estudar mais, e querem mais 
do que concluir o segundo grau, ou 
ensino médio, eles desejam crescer 
na vida, seguir uma profissão, e isso 

é muito bom, mas tem que ter apoio 
por parte da prefeitura. Aliás, essa foi 
uma das promessas do então candi-
dato, Humberto Souto, de que priori-
zaria a educação e a vida das pessoas 
que vivem na zona rural, tão esque-
cida ao longo dos anos, por admi-
nistrações passadas. Eu estou muito 
confiante que o secretaria municipal 
de Educação, vai refletir sobre o meu 
pedido, que o mesmo de centenas 
de jovens, que desejam continuar 
estudando sendo que hoje não tem a 
menor condição”, finalizou. (vs)

Dois ofícios buscando melho-
rias para a região do grande Delfi-
no foram protocolados pelo verea-
dor Leãozinho (Patriota). No ofício 
(171/2021), o parlamentar solicita 
a instalação de redutor de veloci-
dade na avenida Antônio Versiane 
Ataíde, no bairro Santo Antônio I, 
entre as ruas Natal e Porto Alegre, 
via que necessita do redutor para 
reduzir os números de acidentes 
que vêm ocorrendo por ali, além 
de trazer maior segurança para po-
pulação, pedestres e condutores 
que transitam a via.

O outro ofício (172/2021) foi 
solicitando a reforma da praça do 
bairro Jardim Palmeiras, que está 
situada na avenida Antônio Ver-

siane Ataíde, com a rua Curitiba. 
A referida praça é existente desde 
a fundação do bairro e precisa de 
uma reforma para melhorar a visi-
bilidade e valorização do espaço 
público do bairro.

“A prefeitura de Montes Cla-
ros, através do prefeito Humberto 
Souto, vem desenvolvendo várias 
obras em nossa cidade, e, com essa 
intenção, estamos também em bus-
cas de novas demandas em nossos 
bairros para melhorar a mobilida-
de urbana e os demais setores que 
precisarem de melhorias”.

“Em nosso mandato, faremos o 
possível para atender às demandas 
solicitadas pela população, com a 
certeza de que nosso trabalho é 

valdemar soares

O prefeito Humberto Souto (Ci-
dadania) disse que a cidade só cres-
cerá de forma correta no momento 
em que as outras cidades menores 
próximas conseguirem se desenvol-
ver e caminhar sozinhas em algumas 
áreas. Souto lembrou que no mo-
mento em que os pequenos municí-
pios se acomodam e sempre buscam 
meios de resolver os seus problemas 
via Montes Claros, a cidade fica so-
brecarregada e impedida de crescer 
como deveria e citou como exemplo 
a saúde. Segundo o chefe do execu-
tivo, a Montes Claros tem uma popu-
lação estimada em cerca de 450 mil 
habitantes e os hospitais e prontos 
socorros da cidade tem capacidade 
para atender a demanda com folga, 
mas acontece, segundo o prefeito, 
que atende cerca de um milhão  de 
pessoas, que vêm de todo o Norte de 
Minas e Sul da Bahia. Com isso, o sis-
tema de saúde que poderia estar sen-
do aperfeiçoado e melhorado, vive 
uma situação invertida e não cresce 
e, no final, não consegue atender de 
forma satisfatória, nem aos  montes-
clarenses, e nem mesmo os  pacien-
tes que vêm de fora. 

“O caminho para resolver esse 
problema é todos os políticos com 
mandatos lutarem conjuntamente 
para que cada município possa ter 
aquilo que é necessário para desen-

pensando no bem estar do povo 
de nossa cidade, e com o apoio do 
nosso prefeito temos a certeza de 

que muitos feitos serão realizados 
para o bem de nossa gente”, desta-
cou Leãozinho.

volver um  trabalho de desenvolvi-
mento em todas  as áreas. Eu citei 
a saúde, mas isso vale para tudo e 
nós devemos nos unir para fazer 
com que o Norte de Minas ganhe 
estrutura para que cada município, 
na medida do possível, possa resol-
ver os seus problemas mais simples, 
e ficando Montes Claros como uma 
solução final, no caso de terem pro-

blemas mais graves. Com isso, todos 
sairiam ganhando. Mas, para isso 
acontecer, primeiramente é preciso 
que todos se unam e lutem pelos 
mesmos projetos e assim teremos 
um povo mais satisfeito e o aten-
dimento nos principais problemas 
amenizados”.

“Se todos  lutarem pelos mesmos 
ideais, ficam mais fortes e a voz do 

Norte de Minas ecoará mais longe e 
bem mais forte e essa troca de expe-
riências é valida e todos se identifi-
cam com os mesmos problemas”. O 
Chefe do Executivo lembrou que é 
necessário que todas as forças polí-
ticas se unam em prol da região, já 
que tem potencial e precisa mostrar 
cada vez mais força política para pro-
mover o desenvolvimento. 
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Zé Reis agradece ao governador pela 
reconstrução da escola indígena incendiada

PL prevê sanção a discriminação por orientação 
sexual

Câmara aprova projeto de combate a supersalários 
de agentes públicos

CIANO MAGENTA AMARELO PRETO 

4 pOlítica

Gil Pereira propõe debate como 
parte da solução para crise hídrica

ENERGIAS LIMPAS

DIVULGAÇÃO

SARAH TORRES 

O deputado na escola incendiada

Comissão de Direitos Humanos deu aval ao PL 2.316/20, que agora segue para o Plenário

O deputado Zé Reis (Pode-
mos), vice-líder do Governo na 
Assembleia Legislativa, agradeceu 
ao governador Romeu Zema pela 
liberação de R$ 720 mil para a re-
construção da escola estadual Indí-
gena Xukurank, na reserva indígena 
Xacriabá, no município de São João 
das Missões, que pegou fogo em 23 
de junho. O deputado participou 
da reunião realizada na terça-feira 
com o prefeito Jair Xacriabá, de São 
João das Missões e a secretaria esta-
dual de Educação, Julia Sant’Anna, 
na Cidade Administrativa, em Belo 
Horizonte. O deputado lembra que 
no dia seguinte ao incêndio foi no 
local e anunciou que pediria ajuda 
ao governador Romeu Zema. Com 
menos de 20 dias, a verba foi libe-

rada.
O incêndio atingiu o local onde 

funcionava a parte administrativa 
da escola, localizada na Aldeia Indí-
gena Xakriabá Barreiro Preto, con-
sumindo materiais e equipamentos 
da secretaria e da diretoria. Outras 
edificações, como salas de aula e 
demais espaços escolares, não fo-
ram danificadas. Atualmente, as 
atividades da escola, que atende a 
204 alunos, da educação infantil até 
o ensino médio, estão ocorrendo 
de forma remota. A secretária de Es-
tado de Educação, Julia Sant’Anna, 
explicou que foi realizado todo o 
levantamento necessário para a re-
construção da escola. “Já assinamos 
o termo de compromisso com a di-
reção da unidade, que inicia agora 

um processo licitatório. O valor es-
timado é de R$ 720 mil. Contempla-
rá os espaços afetados, a reforma do 
imóvel e uma ampliação”, explicou.

O deputado Zé Reis enfatiza que 
o incêndio está sendo investigado, 
diante da suspeita de ter sido cri-
minoso. Porém, ele salienta que 
importante é constatar a eficiência 
do Governo de Minas ao tomar as 
providencias necessárias. Ele afirma 
que a aldeia indígena agora con-
tará com prédio moderno e com 
melhores condições para os alunos 
que estudam na escola. O prefeito 
Jair Xacriabá agradeceu tanto ao 
governador Romeu Zema como ao 
deputado Zé Reis pela celeridade 
em atender esse pleito da comuni-
dade. (Ga)

O Projeto de Lei (PL) 2.316/20, 
do deputado André Quintão (PT), 
impõe sanções a empresas nas quais 
o proprietário, dirigente, preposto 
ou empregado, no exercício da ati-
vidade profissional, discrimine, coaja 
ou atente contra os direitos de al-
guém em razão da orientação sexual 
da pessoa.

Apreciada em 1º turno pela Co-
missão de Direitos Humanos da As-
sembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), na terça-feira (13), a propo-
sição teve parecer favorável acatado.

A relatora da matéria na comis-
são, deputada Leninha (PT), opinou 
pela aprovação na forma do substitu-
tivo nº 2 (novo texto) que apresen-
tou. Com isso, o projeto segue para a 
apreciação do Plenário, em 1º turno.

Para cumprir seus objetivos, a 
proposição promove modificações 
na Lei 14.170, de 2002, que também 
trata de punição contra esse tipo de 
ato discriminatório. As mudanças 
incluem adequações terminológicas, 
ampliam a promoção e a defesa de 
direitos relacionados à orientação 
sexual, identidade e expressão de 
gênero, bem como refinam os pro-
cedimentos já previstos sobre apu-
ração de denúncias e punição dos 
infratores.

Em seu parecer, a relatora enfati-

Girleno alencar

Em reunião no último dia 7, a 
Comissão das Energias Renováveis 
e dos Recursos Hídricos aprovou 
o Requerimento de Comissão 
9.415/21, de autoria do seu presi-
dente, deputado Gil Pereira, para 
audiência pública com objetivo 
de debater, com o presidente da 
Empresa de Pesquisa Energética 
(EPE), Thiago Vasconcellos Ferrei-
ra, e o presidente da Eletrobras e 
do Conselho do Operador Nacional 
do Sistema Elétrico (ONS), Rodrigo 
Limp, a crise hídrica e a utilização 
das energias limpas como parte da 
solução para este grave problema 

climático.
Outro Requerimento aprovado 

(9.414, de 21), também apresenta-
do pelo presidente Gil Pereira, so-
licita ao governador Romeu Zema 
e ao ministro da Economia, Paulo 
Guedes, providências para a inclu-
são da Área Mineira da Sudene no 
Semeando Resiliência Climática em 
Comunidades Rurais do Nordeste 
(PCRP), projeto de R$ 1 bilhão lan-
çado pelo Fundo Internacional para 
Desenvolvimento Agrícola (Fida), 
em parceria com o Banco Nacional 
de Desenvolvimento Econômico e 
Social (BNDES) e o Ministério da 
Economia, com o objetivo de capa-
citar produtores rurais e aumentar 

a segurança alimentar no semiárido 
do Nordeste brasileiro.

Gil Pereira apresentou também 
o Requerimento 9.420/21, para de-
bater os projetos e perspectivas da 
Cemig para atendimento às deman-
das de Geração Distribuída (GD) de 
energia. Através do Requerimento 
9.177/21, o deputado Gil Pereira so-
licitou à Companhia de Desenvolvi-
mento dos Vales do São Francisco e 
do Parnaíba (Codevasf ), pedido de 
providências para agilizar a inser-
ção de manilhas no Rio Gorutuba, 
bem como que seja encaminhado 
ao referido órgão o “Projeto Rio 
Gorutuba - Revitalização e Inserção 
de Manilhas no Rio Gorutuba”.

za que o novo texto foi construído a 
partir do substitutivo nº 1, proposto 
e aprovado na Comissão de Consti-
tuição e Justiça (CCJ), preservando 
todas as modificações daquela reda-
ção.

A proposição estabelece que o 
Poder Executivo deverá impor, no 
limite da sua competência, sanção à 
pessoa jurídica que, por ato de seu 
proprietário, dirigente, preposto ou 
empregado, no efetivo exercício da 
atividade profissional, discrimine ou 

coaja pessoa, ou atente contra os 
seus direitos, em razão de sua orien-
tação sexual, sua identidade de gêne-
ro ou sua expressão de gênero.

As sanções previstas na norma 
incluem advertência, suspensão do 
funcionamento ou interdição do 
estabelecimento e multa, entre ou-
tras. O substitutivo converte o valor 
da multa, antes estipulada em R$ 
(Real), para Unidades Fiscais do Es-
tado (Ufemgs), determinando que 
poderá ser cobrado valor entre 800 

e 45.000 Ufemgs. O valor da unidade 
de Ufemg para o exercício de 2021 é 
de aproximadamente R$ 3,90.

Quando o infrator for agente do 
poder público, a conduta será averi-
guada em procedimento instaurado 
por órgão competente, sem prejuízo 
das sanções penais cabíveis. Nes-
se ponto, o substitutivo acrescenta 
que, em tal caso, cópia dos autos do 
procedimento apuratório deverá ser 
encaminhada ao Ministério Público.

O texto acatado define orientação 

A Câmara dos Deputados apro-
vou na terça-feira (13) o Projeto 
de Lei 6726/16, do Senado, que 
lista quais tipos de pagamentos 
podem ficar de fora do teto do 
funcionalismo público. O texto 
aplica-se a servidores civis e mi-
litares, magistratura e detentores 
de mandato. Devido às mudanças, 
a matéria retorna para nova vota-

ção dos senadores.
No Plenário da Câmara, foi 

aprovado o substitutivo do re-
lator, deputado Rubens Bueno 
(Cidadania-PR). Segundo o texto, 
32 tipos de pagamentos são con-
siderados indenizações, direitos 
adquiridos ou ressarcimentos. 
Entretanto, há limites em alguns 
deles, geralmente relacionados ao 

teto vigente para a remuneração 
do agente público.

As regras se aplicam aos agen-
tes públicos de todas as esferas 
de governo (federal, estadual, 
distrital e municipal) e a todas as 
esferas de Poder (Executivo, Le-
gislativo e Judiciário), incluindo-
se Ministério Público, Defensoria 
Pública, contratados temporários, 

empregados e dirigentes de em-
presas públicas que recebem re-
cursos dos governos (dependen-
tes) para pagar salários e custeio, 
militares e policiais militares, 
aposentados e pensionistas.

Atualmente, o teto para os ser-
vidores federais é de R$ 39.293,32 
e existem subtetos para estados e 
municípios, conforme prevê a 

Constituição Federal.
No caso de agentes públicos 

que recebem em dólar quando 
trabalham no exterior, como di-
plomatas, o teto será aplicado à 
moeda estrangeira usando-se a 
paridade do poder de compra en-
tre o real e a moeda padrão uti-
lizada nas transações financeiras 
internacionais do governo brasi-

leiro.
“Agora, só pode pagar o que 

está na lei, e quem fizer o con-
trário estará cometendo crime. 
Antes, não era possível saber o 
quê se pagava, porque são tan-
tos e tantos tipos de pagamento, 
e agora vamos impor um limite”, 
afirmou Rubens Buenos. (Agência 
Câmara)

sexual como a atração emocional, 
afetiva, física ou sexual por indivídu-
os de gênero diferente, do mesmo 
gênero ou de mais de um gênero. Re-
gistra, ainda, que identidade de gêne-
ro é a percepção individual e interna 
de cada pessoa em relação ao seu gê-
nero, podendo ou não corresponder 
ao seu sexo biológico ou ao sexo que 
lhe foi atribuído no nascimento - e 
não se limitando às categorias: mas-
culino e feminino.

O parecer esclarece que é consi-
derada expressão de gênero a ma-
nifestação social e pública da identi-
dade de gênero, podendo incluir ou 
não, entre outros, modificações cor-
porais, comportamentos e padrões 
estéticos distintivos e mudança de 
nome.

A Lei 14.170/02 lista atos conside-
rados discriminação e coação, entre 
os quais constam: constrangimento 
de ordem física, psicológica ou mo-
ral; coibição da manifestação de afe-
to;  demissão, punição, impedimento 
de acesso, preterição ou tratamento 
diferenciado nas relações de traba-
lho, entre outros.

Porém, ao registrar essa lista de 
atos discriminatórios, a norma cita 
apenas “em razão da orientação se-
xual”. Nesse ponto, o substitutivo 
acrescenta que poderão ser objeto 

de sanção as ações discriminatórias 
comprovadamente praticadas em ra-
zão de orientação sexual, e também 
de identidade de gênero ou expres-
são de gênero. 

O texto acatado ainda determina 
que o procedimento para apurar a 
conduta infratora poderá ser instau-
rado mediante denúncia da própria 
vítima; de representantes de entida-
des de defesa dos direitos humanos 
e dos direitos da comunidade LGB-
TQI+; de órgãos de controle e parti-
cipação social; e de programas e ser-
viços de recebimento de denúncias.

O substitutivo ainda assegura, na 
composição do Conselho Estadual 
de Defesa dos Direitos Humanos, a 
participação de uma representação 
das entidades civis, legalmente re-
conhecidas, de defesa do direito à 
liberdade de orientação sexual, de 
identidade de gênero e de expressão 
de gênero.

Por fim, a redação autoriza o Po-
der Executivo a criar, na estrutura da 
administração estadual, um centro 
de referência voltado para a defesa 
do direito à liberdade de orientação 
sexual, de identidade de gênero e 
de expressão de gênero, que contará 
com os recursos do Fundo Estadual 
de Promoção dos Direitos Humanos. 
(Portal ALMG)
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Amams comemora promulgação da PEC 
que assegura verbas para municípios

Comissão das Privatizações 
recebe especialista

Freitas comemora aprovação de 
projeto de combate a supersalários

ASCOM/DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Girleno alencar

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (Amams) 
comemora a  promulgação da Pro-
posta de Emenda Constitucional 
(PEC/21) que assegura o repasse 
de R$ 1,5 bilhão do acordo da Vale 
para as Prefeituras, sendo R$ 220 
milhões para os 86 municípios do 
Norte de Minas. O presidente José 
Nilson Bispo de Sá, prefeito de Pa-
dre Carvalho, explica que isso ali-
via os municípios, nesse momento 
de crise financeira. Porém lembra 
que esse rateio foi possível graças 
a uma sugestão da Amams e da 
Bancada do Norte de Minas, que 
foi acatada pelo governador Ro-
meu Zema. No Norte de Minas, o 
menor repasse será de R$ 750 mil 
e o maior de R$ 15 milhões, para 
Montes Claros.

O valor para cada município é 
com base na cota do Fundo de Par-
ticipação dos Municípios (FPM). 
A PEC foi promulgada pelo presi-
dente da Assembleia Legislativa, 

A Câmara dos Deputados apro-
vou na terça-feira (13), o Projeto de 
Lei 6726/16, do Senado, que lista 
quais tipos de pagamentos podem 
ficar de fora do teto do funciona-
lismo público. O texto aplica-se a 
servidores civis e militares, magis-
tratura e detentores de mandato. 
Defensor do combate aos super-
salários de agentes públicos, o de-
putado federal Delegado Marcelo 
Freitas, comemorou a aprovação do 
projeto. 

“Aprovamos o PL 6.726/2016, 
que regulamenta os tipos de pa-
gamentos que podem ficar de fora 
do teto do funcionalismo público, 
aplicado a todos os servidores e 
políticos. Desta forma, as parcelas 
recebidas fora deste rol, somadas, 
não poderão ultrapassar o limite 
estabelecido pela Constituição Fe-
deral, de R$ 39,2 mil mensais, teto 
dos ministros do Supremo Tribunal 
Federal. É preciso resgatar a mo-
ralidade em nosso país. Chega de 
pagar valores acima do teto consti-
tucional”, declarou Marcelo Freitas. 

O parlamentar explica que no 

texto aprovado foram listados 32 
tipos de pagamentos que são con-
siderados indenizações, direitos 
adquiridos ou ressarcimentos. 
Entretanto, há limites em alguns 
deles, geralmente relacionados ao 
teto vigente para a remuneração do 
agente público.

“Agora, só pode pagar o que está 
na lei, e quem fizer o contrário es-
tará cometendo crime. Antes, não 
era possível saber o quê se pagava, 
porque são tantos e tantos tipos de 
pagamento, e agora vamos impor 
um limite. As regras se aplicam aos 
agentes públicos de todas as esfe-
ras de governo (federal, estadual, 
distrital e municipal) e a todas as 
esferas de Poder (Executivo, Le-
gislativo e Judiciário), incluindo-
se Ministério Público, Defensoria 
Pública, contratados temporários, 
empregados e dirigentes de empre-
sas públicas que recebem recursos 
dos governos (dependentes) para 
pagar salários e custeio, militares 
e policiais militares, aposentados 
e pensionistas. Atualmente, o teto 
para os servidores federais é de 

R$ 39.293,32 e existem subtetos 
para estados e municípios, confor-
me prevê a Constituição Federal. 
No caso de agentes públicos que 
recebem em dólar quando traba-
lham no exterior, como diploma-
tas, o teto será aplicado à moeda 
estrangeira usando-se a paridade 
do poder de compra entre o real e 
a moeda padrão utilizada nas tran-
sações financeiras internacionais do 
governo brasileiro”, informou Mar-
celo Freitas.

Segundo o parlamentar, para 
certos tipos de pagamentos, o rela-
tor fixa um limite para o recebimen-
to de valores a esse título. 

“É o caso, por exemplo, do au-
xílio-alimentação, limitado a 3% 
do teto aplicável ao agente. Valores 
para o pagamento de plano de saú-
de serão limitados a 5% desse teto. 
Auxílio-transporte e auxílio-creche 
para crianças até 5 anos poderão 
ser recebidos em valores de até 3% 
do teto para o servidor. Para diárias 
e indenização devida em virtude do 
afastamento do local de trabalho 
para execução de trabalhos de cam-

po, o valor máximo será de 2% do 
teto por dia, exceto no caso de mo-
eda estrangeira. Quanto à ajuda de 
custo para mudança e transporte, 
poderá ser pago o valor do preço 
médio cobrado no domicílio de ori-
gem do servidor em mudança para 
prestação de serviços com essa fina-

lidade, atualizado trimestralmente 
pelo órgão ou entidade. O uso de 
veículo próprio do servidor para 
realizar trabalhos poderá resultar 
em indenização de até 7% do teto”, 
explicou Marcelo Freitas.

O substitutivo considera crime 
de improbidade administrativa, 

conforme a Lei 8.429/92, e atribui 
ainda pena de detenção de dois 
a seis anos para quem excluir ou 
autorizar a exclusão da incidência 
do teto, ou omitir ou prestar infor-
mações falsas que resultarem no 
descumprimento do teto. (GISSELE 
NIZA – Colaboradora)

deputado Agostinho Patrus. As 
ações passíveis de serem execu-
tadas pelos municípios com os 
recursos transferidos, bem como 
os procedimentos e condições a 
serem observados, serão definidos 

em lei. O texto aprovado frisa, ain-
da, que a efetiva e adequada apli-
cação dos recursos é de exclusiva 
responsabilidade do município 
beneficiário e estará sujeita à fisca-
lização do Tribunal de Contas do 

Estado (TCE).
No dia 29 de abril durante uma 

videoconferência promovida pela 
Associação Mineira de Municípios 
(AMM) com o governador Romeu 
Zema, prefeitos e com participação 

O professor Sérgio Giovanetti 
Lazzarini é o convidado da Comissão 
Extraordinária das Privatizações para 
debater a experiência brasileira e as 
perspectivas do processo de privati-
zação no País. 

A reunião será realizada hoje 
(15), às 10 horas, no auditório da As-
sembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG). O requerimento é dos de-
putados Coronel Sandro (PSL), pre-

sidente da comissão, e Guilherme da 
Cunha (Novo).

Sérgio Lazzarini é professor do 
Instituto de Ensino e Pesquisa (Ins-
per), de São Paulo, PhD em Admi-
nistração nas áreas de Organização e 
Estratégia pela John M. Olin School 
of Business (Washington), e mestre 
em Administração pela Faculdade de 
Economia, Administração, Contabi-
lidade e Atuária da Universidade de 

São Paulo (FEA/USP).
O professor figura entre os prin-

cipais cientistas do mundo, segundo 
publicação realizada pelo Journal 
Public Library of Science, (Plos) e 
desenvolve pesquisas nas áreas de 
estratégia e organização no setor 
público e estratégia empresarial em 
mercados emergentes. Ele também 
tem livros publicados sobre essa te-
mática. (Portal ALMG)

O Projeto de Lei (PL) 2.937/21, 
que autoriza a abertura de crédi-
to suplementar ao Orçamento 
Fiscal do Estado, foi recebido na 
Reunião Ordinária de Plenário 
de ontem (14). A proposição foi 
encaminhada à Assemblei Legisla-
tiva de Minas Gerais por meio de 
mensagem do governador Romeu 
Zema (Novo). 

O crédito se dará em favor do 
Fundo Estadual de Saúde (FES), 
até o valor de R$ 1.272.453.863; 
e da Fundação Hospitalar de 
Minas Gerais (Fhemig), até R$ 
90.582.488. Segundo a mensa-
gem, os recursos se destinam ao 

cumprimento do requisito consti-
tucional que prevê a aplicação de 
12% da receita em ações e serviços 
de saúde.  

Serão utilizados para cumprir 
essa finalidade recursos prove-
nientes dos excessos de arreca-
dação das receitas de: recursos 
ordinários e da receita intraorça-
mentária de repasse do FES.

A mensagem acrescenta que o 
projeto também busca autorizar 
o Executivo a abrir crédito suple-
mentar em favor da Secretaria de 
Estado de Educação (SEE), até 
R$ 1.650.374.072. O objetivo é 
também atender ao percentual de 

25%, previsto na Constituição do 
Estado, para ações na educação. 

Nesse caso, serão utilizados re-
cursos do excesso de arrecadação 
da receita de Recursos do Fundo 
de Manutenção e Desenvolvimen-
to da Educação Básica e de Valori-
zação dos Profissionais da Educa-
ção (Fundeb). 

O PL ainda autoriza a abertura 
de crédito suplementar em favor 
do Fundo de Amparo à Pesquisa 
de Minas Gerais (Fapemig), até R$ 
1.903.310. O valor se destina ao 
cumprimento da previsão legal de 
aplicação de 1% da receita na área 
de pesquisa. Serão utilizados re-

cursos do excesso de arrecadação 
da receita de recursos ordinários. 

Por fim, o projeto também 
autoriza a abertura de crédito 
suplementar em favor da unida-
de orçamentária Encargos Gerais 
do Estado – Secretaria de Estado 
de Fazenda (EGE-SEF), até R$ 
3.612.348.412. 

O valor se refere a parcelas de 
receita pertencentes aos municí-
pios, conforme os artigos 158 e 
159 da Constituição Federal. Serão 
utilizados recursos do excesso de 
arrecadação da receita de Recursos 
Constitucionalmente Vinculados 
aos Municípios. (Portal ALMG)

do presidente da Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais, Agostinho 
Patrus, se discutiu as demandas 
municipalistas e cobranças sobre 
saúde. Romeu Zema garantiu que 
já vai promover um novo acordo 
junto ao Tribunal de Justiça do Es-
tado de Minas Gerais (TJMG), para 
garantir o pagamento dos recursos 
atrasados da área da saúde aos mu-
nicípios. O débito que se arrasta 
desde o ano de 2017 envolve um 
montante de quase R$ 6 bilhões.  

O presidente da Amams e pre-
feito de Padre Carvalho, José Nil-
son Bispo de Sá, “Nilsinho” e o 
vice-presidente, Célio Santana, 
prefeito de Buenópolis, voltaram 
a cobrar do governador o retorno 
do programa do leite para o Norte 
de Minas. “Este programa é muito 
importante para as famílias em si-
tuação de vulnerabilidade social, 
muitas necessitam do leite, espe-
cialmente agora com essa pande-
mia que desestabilizou a economia 
nos pequenos municípios e traz 
fome”, disse Santana.

O presidente da Amams, além 
de cobrar o retorno do programa 
do leite, cobrou do governador 
um olhar para a região do Alto Rio 
Pardo. “Esta região está esquecida 
e possui grande potencial econô-
mico com a produção de eucalip-
to, madeira, fruticultura e grande 
potencialidade para a exploração 
de minério, além disso, peço pela 
retomada do projeto de constru-
ção da barragem de Berizal e as 
pavimentações asfáltica dos tre-
chos que ligam Curral de Dentro 
a Mirandópolis, Fruta de Leite a 
Taiobeiras, Rio Pardo de Minas a 
Santo Antônio do Retiro, Cacho-
eira de Pajeú a BR-251 e de Jose-
nópolis a Grão Mogol”, disse. José 
Nilson justificou seu pedido ao ale-
gar que são antigas reivindicações 
dos prefeitos e, disse ainda, que a 
falta de pavimentação traz atraso 
ao desenvolvimento econômico 
da região com prejuízos ao escoa-
mento da produção agrícola, bem 
como inviabiliza as potencialida-
des turísticas do Alto do Rio Pardo.

O presidente José Nilson Bispo de Sá

Deputados querem debater com Sérgio Lazzarini a 
experiência brasileira e as perspectivas da desestatização 
no País

Esta será a primeira audiência com convidado na Comissão das Privatizações

O deputado João Magalhães fez a leitura da mensagem 
durante a reunião
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Girleno alencar

O prefeito Humberto Souto am-
pliou o horário de funcionamento 
dos eventos em Montes Claros e dos 
bares e restaurante, entre 5 e 23 ho-
ras, conforme o Decreto nº 4244, pu-
blicado no Diário Oficial. O decreto 
leva em consideração que as medidas 
de distanciamento social adotadas 
pelo município diante da estabili-
dade nos quadros epidemiológicos 
relativos ao Covid-19 e o avanço da 
vacinação no município.

O atendimento, para quem per-
maneça no recinto, somente poderá 
ser feito a pessoas sentadas em seus 
lugares; a distância entre as mesas 
reservadas aos clientes não poderá 
ser inferior a dois metros, proibida 
a junção de mesas; cada mesa, reser-
vada aos clientes, não poderá contar 
com mais de 4 cadeiras. O serviço de 
teleatendimento não terá restrição 
de horário.

Casas de festas e eventos deverão 
respeitar o limite de público de uma 
pessoa a cada 4 metros quadrados, 
nos espaços fechados, e de uma pes-
soa a cada 2 quadrados, nos locais 
abertos, de acordo com os critérios 
definidos pelo Corpo de Bombeiros, 
limitado ao máximo de 130 pessoas.

Os responsáveis pelas casas de 
festas e eventos deverão encaminhar 

à Secretaria Municipal de Saúde, até 
a data da realização do evento, lista-
gem contendo o nome, o número de 
CPF e o telefone, ou endereço ele-
trônico, das respectivas pessoas que 
estarão presentes no ato. Os respon-
sáveis encaminharão a listagem de 
que trata o parágrafo anterior para 
o e-mail: gabinetesmsmoc@yahoo.
com.br.

A realização de cultos e demais 
eventos religiosos poderá ocorrer 
com a participação de até 30% dos 
lugares existentes, de acordo com 
os critérios definidos pelo Corpo de 
Bombeiros, limitado ao máximo de 
130 pessoas, devendo, ainda, ser res-
peitado o espaçamento mínimo de 2 
metros entre os participantes. 

Os velórios poderão ocorrer 
com a presença de até 20 pessoas, 
podendo haver revezamento entre 
os participantes. A prestação de ser-
viços de barbearia, salões de beleza 
ou similares, dar-se-á para até dois 
clientes por ambiente, limitando-se 
ao atendimento de um colaborador 
por cliente.

Fica permitida a prática de es-
portes coletivos de contato, desde 
que sem a presença de público e em 
locais em que seja possível controlar 
a entrada de público externo. Fica au-
torizado o funcionamento dos clubes 
de serviços, como Rotary Club, Lions 

O transporte coletivo teve o horário ampliado e não terá mais restrição de uso da gratuidade para os idosos

Município revoga licitação para construir 
escola do Residencial Vitória

D
IVULGAÇÃO

A Prefeitura de Montes Claros 
revogou a licitação para a execu-
ção das obras de conclusão da 
escola de 12 salas com quadra 
poliesportiva, no Residencial Vi-
tória, conforme decisão publicada 
no Diário Oficial. O argumento 
é que todas as empresas foram 
desclassificadas. Será publicado 
novo edital, sem exigir a habilita-
ção técnica. Durante a campanha 

de prefeito de 2020 essa obra foi 
muito explorada politicamente. 
A revogação do processo foi com 
os fundamentos: de consideran-
do a manifestação da Secretaria 
Municipal de Educação através do 
memorando GS/217/2021, na data 
de 9 de julho de 2021; o parecer 
jurídico exarado pelo Advogado 
Público Municipal, Leonardo Li-
nhares Drumond Machado, na 

data de 13 de julho de 2021 con-
siderando o disposto no artigo 49 
da Lei Federal nº. 8.666/93; e a 
Súmula nº. 473 do Supremo Tri-
bunal Federal.  

A Prefeitura de Montes Claros 
realizou na quarta-feira (30), a 
sessão pública de abertura do pro-
cesso licitatório que vai contratar 
empresa para finalizar as obras de 
construção de uma escola com 12 

salas de aula e quadra poliespor-
tiva, localizada no bairro Residen-
cial Vitória. A documentação foi 
apresentada por quatro empresas 
que está participando do proces-
so seletivo e, agora, será analisada 
por equipe técnica da Prefeitura, 
para prosseguimento do proces-
so. O valor máximo aceitável para 
a execução dos serviços é de R$ 
4,67 milhões. (Ga)

Clube e Lojas Maçônicas, para ativida-
des presenciais com até 30 pessoas.

É de responsabilidade das agên-
cias bancárias, casas lotéricas e si-
milares a manutenção das regras de 
isolamento e distanciamento social 
previstas no Decreto nº 4.046, de 20 
de maio de 2020, não sendo permiti-
das aglomerações de pessoas nas filas 
para atendimento, inclusive, na área 
externa dos estabelecimentos. A apli-
cação de multa gravíssima qualificada 

poderá ser majorada, nas infrações 
relativas ao funcionamento dos es-
tabelecimentos bancários e lotéricas, 
para o valor de 2.000 Unidades de 
Referência Fiscal de Montes Claros, 
nos termos do Decreto Municipal nº 
4.046, de 20 de maio de 2020.

As academias de práticas espor-
tivas, atividades físicas e centros de 
práticas esportivas, além de cumprir 
todas as regras previstas no Decreto 
Municipal nº 4.046, deverão impe-

dir a utilização, ao mesmo tempo, 
de aparelhos contíguos, devendo 
ser adotado sistema de revezamento 
para garantir o maior distanciamento 
social, ficando limitado o funciona-
mento a até 30% de sua capacidade 
operacional. O funcionamento de 
shopping center, galeria de lojas e 
similares deverá efetivar-se com re-
dução de 50% de sua lotação máxima 
permitida pelo Corpo de Bombeiros.

Os serviços do transporte coleti-

vo urbano deverão ser suspensos no 
período entre 23h15 às 5 horas, para 
embarque de passageiros. Fica facul-
tada às atividades com funcionamen-
to permitido no horário de restrição 
a contratação de transporte coletivo 
privado para condução dos funcioná-
rios no trajeto entre suas residências 
e o local dos serviços. A utilização da 
gratuidade no transporte coletivo 
para os maiores de sessenta anos não 
terá mais restrição.

(38) 99985-3216

Bairro PLANALTO

+MOBILIA
armários de cozinha, mesa de jantar,

fogão, Geladeira, sofá cama, 1 cama casal,
1 cama solteiro king, baú para roupa de cama,

2 guarda-roupas de casal, chuveiro no banheiro
e ventiladores de teto nos quartos.

DISPONÍVEL NO CONDOMÍNIO
piscina, área gourmet e playground.

sala e cozinha conjugada e área serviço

2 quartos
1 banheiro social
1 vaga

falar com  Edson Ricardo

APARTAMENTO MOBILIADO

Prefeitura desburocratiza ITBI em Moc
A Prefeitura de Montes Claros pu-

blicou o Decreto 4245, para aprimo-
rar a informatização e desburocratizar 
a tramitação dos processos de lança-
mento do Imposto Sobre a Transmis-
são de Bens Imóveis (ITBI), como o 
objetivo de implementar regras que 
permitam a supressão ou a simplifi-
cação de formalidades, bem como a 
exclusão de exigências desnecessárias 
ou superpostas. Na tramitação dos 
processos de lançamento do ITBI 
será, sempre que possível, aplicado 
o princípio da autodeclaração e da 
responsabilidade decorrente da falsa 
declaração, bem como dos demais 
mecanismos de desburocratização e 
aumento da eficiência administrativa.

Para atender ao disposto no artigo 
anterior, fica instituída a declaração 
para lançamento do ITBI e a guia para 
arrecadação, por meio de processa-
mento eletrônico. O declarante, para 
obtenção do acesso ao sistema ITBI 
On-line, deverá efetuar o seu cadastro 
via internet, no endereço https:// por-
tal.montesclaros.mg.gov.br, e firmar o 
Termo de Adesão, Responsabilidade e 
Compromisso de Utilização de Servi-
ços Via Internet On-line, nos termos 
do presente Decreto. 

Deverão ser anexadas para a De-
claração para Lançamento de ITBI 
cópia dos documentos inerentes para 
cada uma das hipóteses de incidên-
cia, de não incidência, imunidade ou 

isenção de ITBI, tais como: contrato 
ou promessa de compra e venda;  
contrato de financiamento; – carta de 
sentença; carta de adjudicação; carta 
de arrematação; consolidação de pro-
priedade de imóvel; certidão atuali-
zada da matrícula do imóvel;  outros 
documentos julgados necessários 
pela fiscalização tributária. Nas trans-
missões de imóveis rurais deverão ser 
anexados guia de recolhimento do 
Imposto Territorial Rural do exercício 
anterior; certificado de Cadastro de 
Imóvel Rural (CCIR). Será considera-
da certidão atualizada da matrícula, 
aquela expedida com data de até 90 
dias da data do envio da solicitação 
de emissão da Guia de Arrecadação 

ou da Declaração para Lançamento 
do ITBI pelo contribuinte.

A prova de pagamento do impos-
to será a Guia de Arrecadação de ITBI 
on-line, devidamente recolhida, e o 
Comprovante de Recolhimento de 
ITBI, expedidos pelo sistema, que de-
verão, obrigatoriamente, ser transcri-
tos na escritura pública e no registro 
ou averbação da transmissão da ma-
trícula do respectivo imóvel. A prova 
do reconhecimento de imunidade, da 
concessão da isenção ou da não inci-
dência, homologada pela autoridade 
fiscal do Município após análise da 
solicitação apresentada pelo contri-
buinte, será o Comprovante de Reco-
lhimento de ITBI. (Ga)
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Avenida Vicente Guimarães tem aumento de R$ 
803 mil no custo da obra

7cidade

Centro de Convivência com a Seca 
é discutido em Montes Claros

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Girleno alencar

Teve início na tarde de ontem 
(14), a primeira reunião em Montes 
Claros para discutir a implantação 
do Centro de Convivência com a 
Seca do Norte de Minas, criado em 
2009 e com a missão de desenvolver 
mecanismos e estratégias de tecno-
logias que façam a região conviver 
com esse fenômeno climático. A 
retomada das discussões foi uma 
iniciativa do Lions Clube Montes 
Claros Sertanejo, atendendo pedi-
do da ex-secretária estadual Elbe 
Brandão, onde a proposta é implan-
tar essa unidade na área do Centro 
de Convenções do Norte de Minas 
e Vale do Jequitinhonha, que está 
sendo construído pelo Consórcio 
Intermunicipal da Área Mineira da 
Sudene (Cimams).

Participaram da reunião, além 
da Cimams e do Lions Clube, a Fun-

detec, Sindicato Rural, Sociedade 
Rural, Instituto de Desenvolvimento 
do Norte e Nordeste de Minas (Ide-
ne) e Unimontes. Foi decidido que 
uma comissão formada pela Funde-
tec, Unimontes, Sindicato Rural e 
Sociedade Rural para, como primei-
ro passo, celebrar um Protocolo de 
Intenções oficializando a proposta 
do Centro de Convivência com a 
Seca. 

O presidente do Sindicato Rural, 
José Avelino ressalta que o Norte 
de Minas já tem muitos projetos de 
convivência com a seca, como bar-
raginhas, barragens, barramentos, 
poços, que dependem apenas da 
alocação de recursos para serem 
executados.

O diretor da Sociedade Rural, 
Durval Junior lamenta que o Nor-
te de Minas não consiga segurar as 
águas das chuvas, que mesmo escas-
sas e concentradas em alguns meses, 

acabam sendo desaguadas no mar, 
pois canalizam para o rio São Fran-
cisco, que cai no Oceano Atlântico. 
O presidente do Lions Clube, Jeffer-
son Trindade, explica que o momen-
to é propício para o Norte de Minas 
viabilizar o Centro de Conivência 
com a Seca, pois o cenário é adequa-
do e, se as entidades da parte técni-
ca apresentarem as demandas, serão 
viabilizados com a classe política os 
recursos para as ações, mas desde 
que sejam elaborados os projetos.

O diretor regional do Idene, Gui-
lherme Ramos, o Guila, explica que 
depois de acionado pelo Lions, o 
órgão começou a levantar a situação 
dos projetos do Centro de Convi-
vência com a Seca. O secretário-exe-
cutivo do Cimams, Luiz Lôbo afir-
mou que a diretoria do consórcio 
aproveitou a iniciativa para abraçar 
a proposta do Centro de Convivên-
cia da Seca, liberando espaço para 

o funcionamento no prédio, cujas 
obras devem ser iniciadas em pouco 
tempo. Ele lembra a importância de 

viabilizar o espaço, pois esse fenô-
meno é responsável por impactos 
sociais e econômicos em todo Norte 

de Minas e chegou a hora de parar 
com os caminhões-pipas, que são 
apenas medidas paliativas.

A Prefeitura de Montes Claros au-
mentou em R$ 803.619,34 o valor da 
obra da avenida Vicente Guimarães, 
que com isso, passará a custar ao todo  
R$ 20.577.990,30 com todos realinha-
mentos realizados, sendo a obra mais 
cara dos últimos anos na cidade. A alte-
ração do preço foi publicado no Diário 
Oficial de ontem, conforme o processo: 
058/2019 – modalidade: Concorrência 
nº. 001/2019 para recuperação e adequa-
ção da canalização do córrego da avenida 
Vicente Guimarães, no Córrego Vargem 
Grande, com a canalização, drenagem, 
pavimentação e urbanização, com o con-
trato assinado com a empresa Comim 
Construtora.

No quinto termo de aditamento é 

realinhado o preço dos itens 7.8 e 10.3 
em R$ 714.453,23 e os itens 7.1, 7.4 e 
7.5 realinhados em R$ 89.166,11, dando 
o total de R$ 803.619,34, permanecendo 
em vigor o saldo do reajuste em 28 de fe-
vereiro de 2020 de R$ 117.584,74, já em-
penhado, apropriado para o pagamento 
das medições com os novos índices para 
o 2° ano de aniversário dos preços con-
tratuais, a serem aplicados sobre os servi-
ços não constantes do realinhamento. O 
custo total da obra fica assim ajustados: 
valor licitado R$ 19.875.249,70 - Valor 
aditivo (1° Termo) R$ 1.849.885,50 - Va-
lor do reajustamento R$ 437.385,89 - Va-
lor dos realinhamentos R$ 714.523,23 
+ R$ 89.166,11), o que totaliza ao valor 
de R$ 803.619,34.

O aditivo contratual celebrado cor-
responde ao derradeiro acordo con-
cedido à Contratada, que doravante 
compromete-se a concluir a obra sem, 
no entanto, reclamar quaisquer outros 
valores que venham a se fazer devidos, 
seja por reajustes contratuais ou reequi-
líbrios econômico-financeiros, até a con-
clusão da obrigação avençada. 

Também ontem, a Prefeitura pror-
rogou o prazo de vigência previsto na 
cláusula décima quinta do contrato ini-
cial por mais oito meses, mantendo seus 
efeitos a partir de 17 de abril e novo ter-
mo final o dia 16 de dezembro de 2021. 
O prazo para prorrogação da obra foi 
estendido até 5 de dezembro deste ano. 
(Ga)As obras da avenida Vicente Guimarães
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Acompanhamento especializado para as 
vítimas é necessário

Número de vítimas de agressão é alto e ainda há 
subnotificação 

Agressões contra crianças aumentaram 
na pandemia, diz especialista

DIVULGAÇÃO

8 SeguRança pública

De acordo com o médico, o 
tratamento psiquiátrico para uma 
criança vítima de maus-tratos 
tem de ser particularizado, caso 
a caso. “Porque não sabemos se 
essa criança que está sofrendo 
alguma agressão moral ou física 
já apresentava algum diagnóstico 
psiquiátrico prévio”.

Ele disse que, de qualquer 
maneira, o acompanhamento 
tende a ser multiprofissional. Ou 
seja, envolve acompanhamento 
psiquiátrico, “medicando ou não a 
criança, de acordo com os sintomas 
mais ou menos exuberantes que 
possam interferir de maneira mais 
incisiva na rotina de vida dela” e 
buscando apoio de psicólogos e 
pediatras. Acrescentou que sinais 
observados no exame físico ou na 

Marco Gama esclareceu que 
embora a mortalidade seja alta, 
o número de vítimas de agressão 
é muito superior. Em 2018, por 
exemplo, foram 140 mil crianças 
e adolescentes agredidos. “Isso 
é subnotificado”, disse. O total 
de crianças de zero a 4 anos de 
idade foi de 32 mil, “também 
subnotificado”, nesse ano. “É um 
número crescente, a cada ano 
que passa, de crianças sendo mais 
agredidas”.

Segundo o pediatra, um 
conceito que a sociedade precisa 
entender é que violência para a 
criança é uma doença crônica, 
“porque ela tem uma história, 
tem exame clínico, laboratorial 
e de imagem, tem tratamento 
e encaminhamento”. O médico 
lembrou que o problema dessa 
doença, principalmente em sua 
parte crônica, é que ela vai se 
perpetuando em muitas famílias. 
O filho de um pai violento, se 
não morre em decorrência das 
agressões, acaba se tornando 
também violento. “Nessa família, a 
violência é uma coisa crônica, que 
vai se perpetuando enquanto não 
for interrompida”.

Muitas vezes, a criança é tirada 
dos pais e devolvida aos avós, 
que são os agressores iniciais do 
processo e aí começa tudo de novo, 
observou Gama. Ele assegurou que 
ninguém nasce violento. A criança 

DIVULGAÇÃO

O presidente Conselho 
Estadual de Defesa da Criança e 
do Adolescente (CEDCA), Carlos 
André Moreira dos Santos, disse 
que as agressões contra crianças 
são pauta prioritária da instituição. 
“Além de ser um órgão deliberativo 
e fiscalizador, o conselho estadual 
é um órgão de controle social que 
vai acolher as denúncias e cobrar 
das autoridades competentes, para 
que sejam tomadas as devidas 
providências”, acrescentou.

Pessoas com suspeita de que uma 
criança está sendo vítima de maus-
tratos podem denunciar o caso aos 
conselhos tutelares, às polícias Civil 
e Militar, ao Ministério Público e 
também pelo canal Disque 100, da 
Secretaria de Direitos Humanos da 

Presidência da República.
O professor da Pontifícia 

Universidade Católica do Rio 
de Janeiro (PUC Rio), Daniel 
Monnerat, especializado em 
psiquiatria infantil, explicou que, 
diferentemente de pacientes 
adultos, uma criança vítima de 
violência pode apresentar quadros 
de depressão e ansiedade. Além de 
perda de interesse em atividades 
antes prazerosas e humor 
deprimido, esses quadros podem 
ser caracterizados por aumento de 
irritabilidade, isolamento social, 
alterações de sono e no apetite.

Monnerat esclareceu que as 
crianças podem passar a comer 
mais ou menos, como uma 
atitude compensatória para suprir 

a ansiedade, por exemplo, de 
estarem sofrendo agressões verbais 
ou físicas. Esses são, segundo o 
especialista, os principais pontos 
que devem ser observados.

“A criança pode apresentar, 
indiretamente, esses sinais ou 
sintomas, mostrando que é 
preciso investigar e esclarecer 
se essas agressões podem estar 
acontecendo ou não”. Para o 
professor, quanto mais nova uma 
criança e mais cedo é vítima de 
agressão, mais dificuldade, muitas 
vezes ela tem de verbalizar o 
que esteja sofrendo. É preciso 
que pais e responsáveis tenham 
sensibilidade para entender os 
sinais e sintomas de uma possível 
agressão contra os menores.

vai, ao longo do sofrimento de 
vários tipos, se tornar um adulto 
violento e até um homicida. 
“Como pode não se tornar, como 
essa criança que faleceu”, disse o 
pediatra, referindo-se ao menino 
Henry Borel cuja mãe, Monique 
Medeiros, e o namorado dela, 
vereador Dr. Jairinho, foram presos, 
investigados pela morte da criança.

Marco Gama afirmou que não 
só o número de óbitos por maus-
tratos é grande, mas também 
o de sequelados, envolvendo 
sequelas físicas, de retardo do 
desenvolvimento físico, psíquico, 
cognitivo. “Tem criança que 
não consegue ter bom nível de 
aprendizado devido à violência que 
sofreu. É um processo gigantesco 
que acontece todos os dias”.

Para ele, o caso do menino Henry 
Borel ganhou visibilidade pelo fato 
de ser de família de classe média. 
O pediatra lembrou, entretanto, 
que a violência acontece em todas 
as classes sociais, todas as etnias, 
todas as religiões, e os pais são de 
todos os níveis de escolaridade. 
“Todos são violentos”.

Pandemia 

Na análise do presidente 
do Departamento Científico de 
Segurança da SBP, embora não 
haja ainda estatísticas oficiais, 
“seguramente” o número de 

violência contra crianças e jovens 
cresceu durante a pandemia de 
covid-19. Marco Gama observou 
que a criança poderia pedir socorro 
a um vizinho, à professora ou a um 
colega na escola, a um padrinho 
com quem tenha proximidade 
afetiva. Mas, com o isolamento 
social imposto pela pandemia, a 
criança que sofre maus-tratos está 
limitada ou presa no ambiente 
domiciliar.

As estatísticas mostram que, em 
2018, 83% dos agressores foram o 
pai ou a mãe e que mais de 60% das 
agressões foram cometidas dentro 
das residências. “A pandemia 
propiciou o conjunto ideal para 
o agressor”. O mesmo ocorreu 
em relação às mulheres, com a 
expansão de feminicídios, destacou. 
“As agressões aumentaram durante 
a pandemia e as chances de defesa 
das crianças diminuíram”.

Gama defendeu a criação de 
uma rede técnico-científica para 
combater os maus-tratos contra as 
crianças e adolescentes, “porque 
violência, como doença, é caso 
médico, mas como agressão, 
é caso de polícia”. É preciso, 
segundo o pediatra, tratá-la nas 
duas instâncias, interromper esse 
processo e cuidar precocemente 
das vítimas.

Para Marco Gama, a rede de 
proteção aos menores tem de ser 
mais efetiva, mais ágil e conhecer 

melhor a violência. Essa rede 
envolveria a SBP, a Justiça, a Polícia 
Civil, o Ministério Público. A SBP 
tem um projeto nesse sentido, que 
começou a ser elaborado. Gama 
citou o caso da organização não 
governamental (ONG) Dedica, 
da Associação dos Amigos do 
Hospital de Clínicas de Curitiba, 
que há 13 anos atende crianças 
e adolescentes que vivem em 
situação de violência.

A presidente da SBP, Luciana 
Rodrigues Silva, observou que 
“o Brasil precisa estar preparado 
para, por meio da efetiva 
implementação das políticas de 
prevenção à violência na infância 
e na adolescência, garantir ações 
articuladas entre educação, saúde, 
segurança e assistência social”.

Luciana comentou que o 
tratamento humilhante, os castigos 
físicos e qualquer conduta que 
ameace ou ridicularize a criança ou 
o adolescente, quando não letais, 
podem ser extremamente danosos à 
formação da personalidade e como 
indivíduos para a sociedade, bem 
como interferem negativamente na 
construção da sua potencialidade 
de lutar pela vida e no equilíbrio 
psicossocial. “Nascer e crescer 
em um ambiente sem violência 
é imprescindível para que a 
criança tenha a garantia de uma 
vida saudável, tanto física quanto 
emocional”. (Agência Brasil)

Acidente entre carro 
e caminhão deixa 
duas pessoas feridas 
em Bocaiuva

Na manhã dessa quarta-
feira (14), duas pessoas ficaram 
feridas em um acidente entre um 
carro e um caminhão na BR-135, 
em Bocaiuva. A Polícia Militar 
Rodoviária está no local e ainda não 
há informações sobre a dinâmica 
do acidente.

As vítimas foram socorridas 
pela Eco135 e pelo Samu, e 
foram levadas para a Santa Casa 
de Montes Claros. De acordo 
com a assessoria do Samu, 

um homem, de 51 anos, teve 
traumatismo cranioencefálico 
grave e foi intubado no local do 
acidente. A outra vítima é uma 
mulher, de 39 anos, que sofreu 
trauma no tórax.

Ainda segundo o Samu, as vítimas 
viajavam no carro e o motorista do 
caminhão não sofreu ferimentos. 
A rodovia ficou interditada e o 
trânsito foi totalmente liberado por 
volta de 11h30. O acidente foi na 
altura do KM-408.

consulta podem servir para que se 
faça uma intervenção que permita 

interromper aquele processo de 
agressão ao qual o menor esteja 

sendo submetido.
O presidente do Departamento 

Científico de Segurança da 
Sociedade Brasileira de Pediatria 
(SBP), Marco Gama, afirmou que 
as principais causas de morte em 
crianças acima de 1 ano até os 19 
anos de idade no país são violência 
e acidentes. “Não são as doenças 
infectocontagiosas”. Advertiu que, 
em geral, as pessoas não têm essa 
visão. O pediatra avaliou, por 
outro lado, que as mortes por 
violência e acidentes são evitáveis, 
mas faltam ações para que esses 
números sejam reduzidos.

No período de 2010 a agosto 
de 2020, 103,149 mil crianças 
e adolescentes de até 19 anos 
de idade morreram vítimas de 
agressões no Brasil. Os óbitos por 

agressões e suas causas podem 
ser conferidos no Sistema de 
Informações sobre Mortalidade, do 
Ministério da Saúde, obedecendo 
a Classificação Internacional de 
Doenças (CID-10).

Os números analisados pela SBP 
mostram que, entre 2010 e agosto 
do ano passado, 2,083 mil crianças 
mortas por maus-tratos estavam 
na faixa etária de zero a 4 anos de 
idade. Essa era a idade do menino 
Henry Borel, vítima de suposta 
violência em casa que o levou à 
morte, no último dia 8 de março.

Embora os números relativos 
a 2020 ainda sejam preliminares, 
a análise da década revela que as 
agressões por meio de disparo 
de outra arma ou de arma não 
especificada lideram os óbitos 

entre crianças e jovens, totalizando 
76,528 mil casos. Na faixa até 
4 anos, esse tipo de agressão 
causou 386 mortes nos últimos 
dez anos. Em seguida, aparecem 
as agressões por meio de objeto 
cortante ou penetrante, com 
10,066 mil mortes entre crianças e 
adolescentes de até 19 anos. 

De acordo com o Sistema de 
Informações sobre Mortalidade, do 
Ministério da Saúde, as agressões 
por meios não especificados foram 
as causas de 451 mortes de crianças 
até 4 anos no período investigado, 
seguidas por agressões por meio 
de objeto contundente (254), por 
outras síndromes de maus-tratos 
(190) e por agressões por meio 
de objeto cortante ou penetrante 
(164).
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A Empresa de Assistência Técnica 
e Extensão Rural do Estado de Mi-
nas Gerais (Emater-MG) lançou um 
programa que vai adotar um modelo 
diferenciado de assistência técnica a 
propriedades rurais que desenvol-
vem a bovinocultura em Minas Ge-
rais. O Minas Pecuária foi anunciado, 
nesta quarta-feira (14/7), durante 
encontro virtual com participação de 
diretores, gerentes regionais e coor-
denadores técnicos da empresa. 

Em 2021, o programa vai selecio-
nar centenas de propriedades em to-
das as regiões do estado que servirão 
de unidades de referência. A ideia é 
permitir que produtores rurais te-
nham acesso a tecnologias e estraté-
gias de administração da atividade, 
buscando um sistema sustentável e 
competitivo, que promova melhoria 
de renda. As localidades selecionadas 
vão receber assistência técnica siste-
matizada e contínua, com foco na 
adoção de Boas Práticas Agropecuá-

rias (BPA) de produção.  
“Em uma visita inicial será feito 

um diagnóstico, com levantamento 
da realidade da propriedade. Depois, 
juntamente com o produtor, será es-
tabelecido um plano anual de ação, 
estipulando metas de rentabilidade 
e eficiência a serem atingidas. Essas 
propriedades vão receber atendi-
mento mensal, sistemático e conti-
nuado, para se obter os resultados 
planejados” explica o coordenador 
técnico estadual em Bovinocultura 
da Emater-MG, Nauto Martins.

caPacitação
O primeiro passo do Minas Pe-

cuária é a capacitação dos técnicos 
da Emater-MG sobre a metodologia, 
a execução e o monitoramento dos 
trabalhos desenvolvidos nas proprie-
dades selecionadas. Eles também vão 
aprender como utilizar e abastecer, 
com os dados de cada unidade de 
produção, o Módulo Minas Pecuária 

do Deméter - software lançado pela 
empresa, que permite mais agilidade, 
registros e melhoria das análises so-
bre as atividades desenvolvidas. 

“Depois que os dados são lança-
dos no Deméter, o sistema gera, de 
maneira automática, diversos rela-
tórios de desempenho produtivo 
e reprodutivo do rebanho, sobre a 
qualidade do leite, além de aspectos 
econômicos e financeiros da pro-
priedade. Estes relatórios vão ajudar 
os técnicos e os produtores durante 
a execução das ações e serão funda-
mentais para a tomada de decisão. 
Além disso, nos permitirá criar um 
amplo banco de dados diferenciado 
da pecuária bovina de Minas Gerais”, 
explica o coordenador da Emater
-MG. 

A participação dos produtores no 
Minas Pecuária é voluntária e gratui-
ta. A contrapartida exigida é o com-
prometimento em seguir o plano de 
ação estabelecido pelo programa. 

Além disso, o interessado deve con-
cordar que a propriedade seleciona-
da sirva de modelo e referência para 
outros criadores.

“Serão selecionados produtores 
que tenham disposição em adotar as 
orientações e em abrir sua unidade 
de produção para visitas e eventos 
técnicos. Eles devem ser agentes 
multiplicadores das tecnologias ado-
tadas e bem-sucedidas, beneficiando 
outros produtores”, afirma Nauto 
Martins. 

A proposta da Emater-MG é pro-
mover encontros conhecidos como 
‘dias de campo’ nas propriedades se-
lecionadas pelo Minas Pecuária. Além 
disso, será promovido o Circuito 
Mineiro da Bovinocultura em polos 
regionais. Nesses eventos, especialis-
tas vão tratar de temas relacionados 
às boas práticas agropecuárias, às tec-
nologias adotadas e aos resultados 
obtidos nas unidades de referência 
do Minas Pecuária. (Agência Minas)

Petróleo Real flagra 
irregularidades em posto 
de Pirapora

Januária pede ao TJMG uma unidade do Colégio 
Tiradentes

Emater-MG lança programa Minas Pecuária 

Doma Racional de novilhas 
surpreende produtores em Manga
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A rotina é nova, mas é cumprida 
com rigor pelo vaqueiro. Cerca de 
vinte dias antes do primeiro parto 
de cada novilha, Givaldo Macedo co-
meça a preparar o animal para a or-
denha. A calma, agora, é a chave do 
sucesso. Ele a conduz até a sala de 
ordenha, escova seu pelo e a deixa 
pronta, com tranquilidade, para as 
novidades que virão. “Trabalho com 
ordenha há mais de 15 anos e nunca 
imaginei como esse preparo ia mu-
dar tanto as coisas. As novilhas já 
chegam tranquilas, soltam mais lei-
te, sem briga e sem tomar tanto tem-
po. Já não precisamos mais aplicar 
ocitocina, o que gerou ainda mais 
economia, com tantos benefícios”.

A mesma mudança é também 
festejada em outras propriedades 
em Manga, região Norte de Minas. 
Por lá, o curso de Doma Racional de 
Novilhas para Ordenha, promovido 
pelo Sistema Faemg/Senar/Inaes, 
derrubou hábitos antigos e provou 
que carinho dá mais leite sim!

A instrutora Pércia Rocha foi 
quem ensinou aos participantes as 
técnicas de doma, visando ao bem
-estar dos animais. “Um dos desa-
fios enfrentados pelos produtores 
é executar o manejo racional em 
animais mais reativos. Muitas vezes, 
a ordenha torna-se bastante difícil e 
há, inclusive, prejuízos na produção 
leiteira e maior gasto de tempo e de 
energia do produtor neste processo. 

Tivemos relatos de produtores que 
estão na atividade há mais de 30 
anos e que ainda não sabiam que 
era possível, fácil e muito proveitoso 
domar os seus animais”.

É o caso do Gilson Fraga. Em 
mais de três décadas na pecuária lei-
teira, ele nunca pensou que simples 
mudanças de comportamento po-
deriam proporcionar resultados tão 
rápidos. “Com o preço da ração lá 
no alto e o litro do leite lá embaixo, 
conseguir produzir mais e gastando 
menos faz toda a diferença. Traba-
lhar com animais mais tranquilos é 
muito melhor e a gente ganha até 
em tempo. Nossa forma de tratar 
os animais mudou demais. Fazemos 
as coisas com calma e o animal sem 
stress dá muito mais leite. Todo pro-
dutor deveria receber esse treina-
mento. A gente só tem a ganhar em 
tudo o que o Senar nos traz”, relata.

O treinamento foi solicitado pelo 
técnico de campo Carlos César Ro-
drigues dos Santos ao mobilizador 
Ednaldo Neves Saraiva, ao perceber 
a necessidade dos produtores aten-
didos pelo Programa Especial Agro-
Nordeste, dentro do projeto Leite 
Saudável. “Via a dificuldade dos 
produtores em iniciar os animais na 
ordenha, manual ou mecânica, com 
risco frequente de acidentes. Muitas 
vezes, o animal passava por todo o 
período de lactação sem se acostu-
mar com o manejo, sem alcançar o 

potencial de produção que poderia 
ter se não estivesse estressado. Fi-
quei muito contente com os resulta-
dos nas propriedades que já solici-
tei mais duas turmas de doma para 
treinarmos todos os produtores que 
atendo”.

a esPecialista eXPlica!
“As novilhas muitas vezes têm 

dificuldade para entrar na linha de 
ordenha porque tudo é muito novo 
para elas. Acabaram de parir pela 
primeira vez, e a primeira ordenha 
é uma situação estranha e assustado-
ra. Na pressa da lida, muitas vezes o 
tratador fica nervoso e tenta fazer na 
marra. 

Quando o animal fica estressado, 
libera o hormônio cortisol e adrena-
lina, que inibem hormônios impor-
tantes à lactação, como a ocitocina. 
Isso atrasa o ‘descer’ do leite. E gera 
custos, desde a necessidade de apli-
cação da ocitocina injetável até ou-
tras dificuldades do manejo que po-
dem ser prejudiciais às instalações 
e machucar animal ou o produtor. 
Há, inevitavelmente, uma perda de 
produção.

Treinamos, então, esses vaquei-
ros para uma interação humano-a-
nimal, para começarem a preparar 
as novilhas ainda no pré-parto para 
estarem habituadas a esse cuidador, 
ao novo ambiente e às práticas que 
virão.
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Girleno alencar

A Operação Petróleo Real para 
investigar os postos de combustí-
veis fiscalizou 14 postos de com-
bustíveis e dentre estes, cinco 
foram autuados por diversas irre-

gularidades, entre elas, alguns es-
tabelecimentos não informavam os 
valores de tributos das mercadorias 
e dos serviços oferecidos por meio 
de painel visível, outro posto esta-
va com vazamento de óleo diesel 
comprometendo o solo e apresen-

tando perigo podendo causar in-
cêndio, ainda um fornecedor não 
possuía licença ou autorização de 
revenda varejista de combustíveis 
outorgada pela Agência Nacional 
do Petróleo, Gás Natural e Biocom-
bustíveis (ANP), além do alvará de 

funcionamento está vencido há 
oito anos.

Nas vistorias os fiscais também 
verificaram a qualidade do com-
bustível, a validade dos produtos, 
a aferição das bombas de abasteci-
mento, a transparência da compo-

sição dos preços ao consumidor e 
outras infrações administrativas e 
criminais. Participaram da fiscaliza-
ção dando suporte e apoio ao Pro-
con, a Prefeitura de Pirapora, a Po-
lícia Militar (PM), Polícia Civil (PC), 
Guarda Civil Municipal (GCM) e o 

Ministério Público. A Operação Pe-
tróleo Real ocorreu em âmbito na-
cional e vistoriou somente em Mi-
nas Gerais, 516 postos de gasolina 
em 63 municípios do Estado. O ob-
jetivo da ação é fiscalizar possíveis 
infrações nestes estabelecimentos.

O presidente do Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais, desem-
bargador Gilson Soares Lemes, 
recebeu, na terça-feira (13), o pre-
feito de Januária, Maurício Almei-
da Nascimento, e o vice-prefeito, 
Marlon Brito Gomes. O encontro 
teve por objetivo pedir o apoio do 
Judiciário mineiro em pleitos que 
visam a melhorar as condições de 
vida da população do município, 
localizado no Norte de Minas. Tam-
bém participaram do encontro o 
desembargador do TJMG Jaubert 
Carneiro Jaques, que é natural 

de Januária; o desembargador Ja-
mes Ferreira Santos, do Tribunal 
de Justiça Militar de Minas Gerais 
(TJMMG); o juiz Daniel Dourado 
Pacheco, da Comarca de Belo Ho-
rizonte, que é também januarense; 
e o chefe de gabinete da Presidên-
cia do TJMG, Alexandre Ramos de 
Souza.

“O grupo veio solicitar o apoio 
do TJMG em ações sociais impor-
tantes para a Comarca de Januária, 
que vive um momento muito di-
fícil, em face da pandemia de Co-
vid-19 e com a ausência de empre-

gos. Estamos ajudando o prefeito, 
em várias agendas que ele tem hoje 
na capital, para que sejam atendi-
dos esses pleitos trazidos, que po-
dem melhorar as condições de vida 
da comunidade de toda a região 
de Januária”, disse o presidente 
Gilson Lemes. O prefeito de Janu-
ária, Maurício Almeida Nascimen-
to, disse que, neste momento de 
pandemia, há muitas famílias em 
situação de insegurança alimentar 
no município. “Trouxemos ao pre-
sidente uma demanda de alimen-
tos para essa população: são quase 

cinco mil pessoas em situação de 
vulnerabilidade alimentar. Alguns 
indivíduos vivem em comunidades 
quilombolas, outros em comunida-
des ribeirinhas, e há também pes-
soas que moram nas áreas urbana 
e rural.”

Outro pleito levado ao presi-
dente do TJMG se refere à questão 
da iluminação pública e à extensão 
de rede para energização de algu-
mas residências em Januária. “O 
presidente se prontificou a enca-
minhar esse tema ao presidente da 
Cemig e ao governador de Minas, 

para que possamos buscar uma so-
lução para a população - são mais 
de mil famílias, em Januária, neces-
sitando dessa assistência de ener-
gia em suas casas”, disse o prefeito 
Maurício Almeida Nascimento. A 
terceira demanda refere-se à pos-
sibilidade de uma Escola Tiraden-
tes em Januária. “Nosso município 
está a mais de 600 km da capital. 
Precisamos que os colaboradores 
da Polícia Militar criem vínculos no 
município, o que contribuiria tam-
bém no reforço à segurança públi-
ca na cidade”, disse o prefeito, que 

acrescentou: “Saímos daqui muito 
satisfeitos e esperançosos com o 
pronto atendimento do presiden-
te, inclusive no sentido de encon-
trar soluções para os problemas”.

Na avaliação do presidente Gil-
son Lemes os pedidos são justos. 
“O Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais está de mãos dadas com o 
prefeito e os colegas de Januária. 
São pleitos básicos, que norteiam 
a dignidade da pessoa humana. 
Precisamos trabalhar juntos para 
buscar o apoio necessário para esse 
atendimento”, concluiu. (Ga)

Dar ao animal o que precisa para 
viver bem e com tranquilidade gera 
sempre um retorno muito positivo. 
Carinho dá leite”.

território deles ou delas?
Durante a dinâmica de encerra-

mento do curso de Doma Racional 
para Novilhas, a instrutora Pércia foi 
homenageada pelos participantes. 
“Eles confessaram que, quando se 
inscreveram, imaginaram um pro-
fessor do sexo masculino, e foram 
surpreendidos por uma moça. Que 

era de tirar o chapéu uma moça indo 
de longe, ter em mãos uma técnica 
que eles não conheciam e ter domí-
nio sobre aquele grupo de homens 
presentes naquele lugar”.

Zootecnista e mestre em Ciên-
cias Veterinárias e Comportamento 
Animal, Pércia destaca que a pre-
sença feminina nas atividades téc-
nicas rurais ainda é incipiente, mas 
tem sido muito respeitada e tem 
grande espaço para crescimento. “A 
doma é território do afeto. Há uma 
associação equivocada de vencer o 

animal pela força, quando deve ser 
com bem-estar e carinho. Não é uma 
exclusividade feminina, mas natural-
mente a mulher tem essa sensibili-
dade mais aflorada. Tanto que há, 
hoje, grande procura por mulheres 
para a ordenha, porque as pesqui-
sas científicas já comprovam que o 
animal responde ao trato tranquilo 
com aumento de produção. E mui-
tos homens também já entendem 
isso e estão mudando a forma como 
sempre trabalharam”.(Ricardo Gui-
marães - colaborador)

Sebastião Gomes Sobrinho, por determinação da Superintendência Regio-
nal de Meio Ambiente do Norte de Minas – SUPRAM NM, torna público que 
solicitou, por meio do Processo Administrativo nº 2021.07.01.003.0001351, 
Licença de Operação Corretiva LAC2 (LOC), para as atividades Criação de bo-
vinos, bubalinos, equinos, muares, ovinos e caprinos, em regime extensivo 
(G-02-07-0), Tratamento químico para preservação de madeira (B-10-07-0), 
Culturas anuais, semiperenes e perenes, silvicultura e cultivos agrossilvipasto-
ris, exceto horticultura (G-01-03-1) e Produção de carvão vegetal oriunda de 
floresta plantada (G-03-03-4) no empreendimento Fazendas Cercado da Fazen-
da Sucesso, Sucesso, Baixa da Forquilha, Baixinha, Bebedouro, Canto, Lava Pé, 
Muquém, Olhos D’Água, Paus Pretos, Roçado, Sucesso e Pau Ferro Barra do 
Sucesso, Vereda do Canto, Vargem Grande e Brejo da Fazenda Jacu, munícipios 
de São João do Paraíso – MG e Ninheira - MG.

 
O requerente informa que foram apresentados os Estudos de Impacto Am-

biental (EIA) e o Relatório de Impacto Ambiental (RIMA), e que o RIMA en-
contra-se à disposição dos interessados na SUPRAM NM, município de Montes 
Claros - MG. 

 
O requerente comunica que os interessados na realização da Audiência Pú-

blica deverão formalizar a sua solicitação, conforme o previsto na Deliberação 
Normativa COPAM nº 225, de 24 de agosto de 2018, na SUPRAM NM, município 
de Montes Claros - MG, dentro do prazo até 45 dias (quarenta e cinco dias).
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angélica exalta o poder da 
meditação: “a melhor saída 
é para dentro”

cantor daniel descobre sexo do 3º 
filho em chá revelação e entrega 
nome do bebê

Gusttavo lima, andressa suita e filhos 
do casal são vistos juntos em brasília

Gusttavo Lima e Andressa Suita 
foram fotografados por fãs juntos 
em Brasília com os filhos. Na web, 
admiradores do casal que fizeram 
o flagra apontaram que eles ha-
viam ido renovar o visto norte-a-
mericano por conta da nova turnê 
de Gusttavo Lima nos Estados Uni-
dos.

Gusttavo Lima, a mulher, An-
dressa Suita, e os dois filhos do 
casal, Samuel e Gabriel, foram fo-
tografados por fãs em Brasília, no 
Distrito Federal. Segundo os admi-
radores, através do perfil “Família 
Gusdressa”, o mineiro e a goiana 
- já reconciliados depois de um 
rompimento breve no casamento 
- estavam na cidade para renovar 
os vistos norte-americanos. Isso 
porque, em agosto, eles teriam 
planos de embarcar juntos para a 
nova turnê do “Embaixador” nos 
Estados Unidos. Veja abaixo!

Gusttavo tem shows marcado 
em território estadunidense en-
tre 6 a 15 de agosto. Atualmente, 

a entrada de brasileiros em voos 
diretos do Brasil tem diversos em-
bargos e está limitada a diversas 
pré-condições: por isso, muitos 
brasileiros tem optado por passar 
14 dias em países vizinhos, como 
México e Costa Rica, por exemplo, 
e depois seguir para os Estados 
Unidos.

casal comemorou 
aniversário dos Filhos: 

‘dia esPecial’
A primeira vez que Andressa e 

Gusttavo apareceram juntos oficial-
mente após a reconciliação foi em 
uma festa na qual comemoraram o 
aniversário dos dois filhos. “Ontem 
foi um dia muito especial... Dia de 
comemorarmos mais um ano de 
vida do nosso Gabriel e aproveita-
mos para comemorar também os 3 
aninhos do Samuel que já é daqui 
a pouco! Que Deus abençoe vocês 
sempre meus filhos... De muita 
paz, muita saúde e muita proteção! 
Amamos muito vocês!”, escreveu 

a modelo, dona de looks de frio 
cheios de estilo, no fim de junho.

andressa coGitou 
aumentar Família, mas 

desPistou: ‘Já encerrei’
Anteriormente, a mãe de Sa-

muel e Gabriel chegou a cogitar 
uma nova gravidez em tom diverti-
do, mas rapidamente voltou atrás. 
“Acho que a mamãe vai ter que fa-
zer uma menina para ficar montan-
do ela, né, filho?”, perguntou ao 
caçula, corrigindo-se pouco tempo 
depois: “Mentira, gente, já passou! 
Já encerrei”.

Ela também explicou o motivo 
de os dois meninos estarem sem-
pre com looks idênticos. “Não vis-
to eles iguais porque acho bonito 
ou porque são gêmeos. Eu visto 
eles iguais porque se eu coloco 
uma camisa preta no Gabriel e não 
coloco no Samuel, o choro é certo. 
Tem que ser a mesma roupa. Tudo 
o que o Gabriel faz, o Samuel quer 
fazer”, afirmou.

Angélica reservou a manhã des-
ta quarta-feira (14) para meditar. 
“’A melhor saída é para dentro…’ 
Você tem todas as respostas #me-
ditação transcendental #vida sau-
dável #mente saudável”, escreveu 
a apresentadora, de 47 anos, na 
legenda da imagem. A atriz Caroli-
na Dieckmann, amiga de Angélica, 
logo a elogiou: “Plena pleníssima”, 
postou ela.

Depois do acidente aéreo que 
sofreu com a família em 2015 (o 
marido, Luciano Huck, e os três fi-
lhos, Joaquim, de 16 anos, Benício, 
de 13, Eva, de 8), quando o avião 
bimotor em que voltavam de uma 
viagem ao Pantanal teve que fazer 
um pouso forçado, Angélica passou 
a ter síndrome do pânico. “Achei 
que tinha resolvido, porque faço 
análise há muito tempo, e fiquei 
bem. Um ano depois do acidente, 
talvez quando vi que as crianças já 
tinham resolvido isso na cabecinha 
delas e o Luciano já estava bem, 
porque ele tinha machucado uma 
vértebra, aí caiu a ficha para mim e 
comecei a ter umas crises de pâni-

O cantor Daniel descobriu o 
sexo e revelou o nome de seu ter-
ceiro filho! Em um chá revelação, 
o sertanejo e a mulher, Aline de 
Pádua, souberam que serão pais 
de mais uma menina, a terceira do 
casal. 

O cantor Daniel vai ser pai de 
mais uma menina! A revelação 

aconteceu durante um chá em famí-
lia (veja vídeo na galeria acima!) e 
agitou os seguidores do sertanejo, 
que já escolheu o nome do bebê. 
“Nossas vidas são feitas de momen-
tos e esse ficará marcado no meu 
coração! Quero dividir com vocês!”, 
escreveu na legenda do vídeo onde 
aparece abrindo uma caixa cheia de 

RESUMO DE Novelas
Ana e Lúcio falam sobre 
o casamento com Júlia. 
Manuela e Gabriel se di-
vertem em um karaokê. 
Eva diz que Manu quer 
abafar o casamento de 

Ana namorando Gabriel. Moema se emociona em seu 
primeiro dia de aula na faculdade. Vitória e Ana avisam 
a Cecília e Sofia que elas poderão se enfrentar nova-
mente. Celina fica admirada ao saber que Lourenço 
pediu a guarda de Tiago na justiça. Iná fica consternada 
com o ressentimento que Manuela ainda tem por Ana. 
Alice e Sofia chegam à sorveteria onde Bárbara está com 
Marcos. Lourenço faz o teste de DNA. Vitória vai à sorve-
teria e fica furiosa ao ver Alice, Sofia, Bárbara e Marcos 
juntos. Celina procura Lourenço.

Cora manda que to-
dos avancem sobre os 
pedaços do diamante 
cor-de-rosa. Téo vai ao 
encontro de Maurílio. 
Maria Clara reclama de 

Cristina. José Alfredo sente-se mal e Josué o ajuda. Cris-
tina vai à pizzaria com Elivaldo e Tuane. Lorraine pede 
desculpas a Maria Marta. Fernando tenta roubar Cora, 
mas a vilã o enfrenta. Xana apressa Naná e Juliane para 
o jantar no restaurante de Vicente. Antônio alerta Vicen-
te sobre uma possível visita de Enrico. Carmem descon-
fia de que Orville não queira mandar Salvador de volta 
para o manicômio. Robertão pede para se encontrar 
com Érika. Jairo chega para ajudar Cora. Maria Marta 
diz a José Alfredo que eles não podem se divorciar.

Andreia volta para a man-
são e explica para Junior 
que Carol não foi recep-
tiva, o que fez ela dizer 
mais do que devia, ou 
seja, que quer ficar com 

o empresário. Junior diz que Andreia complicou ainda 
mais sua relação com Carol. Cícero nota que está faltan-
do 200 reais no caixa do bar. Juca não revela a verdade. 
Junior vai até o orfanato conversar com Carol. “Essa situ-
ação já passou dos limites”, afirma Carol. Junior diz que 
se mudará de casa para ficar longe de Andreia. Mili conta 
para Gabriela que quer ir embora para evitar problemas 
com Marian. Gabi diz que gosta muito de Mili e que vai 
querer adotá-la. Na escola, Marian e Duda chegam com 
as camisetas da chapa das Chiquititas para o debate da 
eleição do grêmio estudantil. Junior conversa com Gabi 
e Mili e pergunta se elas topam morar com ele, elas acei-
tam. Carmen diz que Andreia precisar agir de alguma 
maneira para impedir a saída dele.
Andreia diz para o filho, Diego, que ele deve dizer para 
Junior que está muito feliz em morar com ele. Na escola, 
começa a gravação das propostas das quatro chapas para 
o Grêmio. Cintia vai até a cadeia visitar Armando. A mu-
lher conta que já consultou um advogado para ajudá-lo. 
Armando conta que Miguel está preso por uma acusação 
de roubo. Cintia diz que isso só pode ser coisa da Car-
men. Cícero pergunta se Paçoca sabe sobre algo relacio-
nado ao roubo do bar. Paçoca garante que não está en-
volvido nisso e não é dele que ele deve desconfiar. A mãe 
de Duda, Mariana (Claudia Cavalheira), chega ao Brasil 
e diz que quer conhecer a namorada do filho. Duda liga 
para Pata e conta a novidade. 
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COLCHONETE
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Grande
depósito
de água 

Estilo
musical
de Maria

Rita

Berílio
(símbolo)

O limite
da cesta
de bas-
quete

Aquele que
assiste 

ao espe-
táculo

Evanildo
Bechara,
gramático

Relativo
ao nariz

"Devagar
se (?) ao

longe"
(dito) 

Sentimen-
to daquele
que não
perdoa

Formato
da coluna
vertebral 

do homem

Buenos
(?), a

Capital 
do Tango

(?) Santa-
na, ídolo 
do Flumi-

nense

O disco
rígido do
compu-
tador

Nota do
Redator
(abrev.)

Dígrafo
de "osso"
(Gram.)

Os passageiros que
têm lugares

especiais nos ônibus
Prorroga (a data) 

Parceira
comercial
Sílaba de
"casco"

Sucede
ao "Q"
Arma-
dilha

O dente 
do juízo
Formiga,
em inglês

São, em
espanhol
Tenho co-
nhecimeto

Para o
Ferramen-
ta do car-
pinteiro

Erva, em
tupi

(?) Peixoto,
jornalista

Os sinais 
( )

Calafrio

Antiga
vasilha

para lavar
roupas

Molha (as
plantas)
Grito de

dor
A Pequena
Sereia (Cin.)
Cabeleira
postiça

Então 
(pop.)

Zoológico
(red.)

Hiato
de "miar"
Em opo-
sição a

Neste
lugar

Pequeno
colchão
portátil

A (?) aberto: ao ar
livre

Enjoado
(a bordo)

Infor-
mado;

avisado

Experi-
menta

(?) marra:
à força
(pop.)

3/ant — caá — san. 7/mareado. 10/espectador.

co”, contou ela no programa Sim-
ples Assim que foi ao ar em novem-
bro do ano passado.

Tentando não recorrer aos remé-
dios, Angélica revelou que encon-
trou na meditação o amparo que 
precisava em sua jornada para supe-
rar o trauma. “Falei que não queria 
me medicar e aí, por coincidências 
da vida, alguém me deu um vídeo 
falando dessa conexão da mente 

com o corpo. Comecei a assistir e 
a estudar um pouco, e vi o quanto 
a meditação estava sendo aceita nos 
meios médicos mesmo, pessoas 
que tinham se curado de um monte 
de coisas. Passei a me aprofundar 
e resolvi fazer cursos, pois existem 
vários tipos de meditação. No final, 
peguei um pouco de cada e acabei 
ficando na meditação transcenden-
tal”, explicou.

balões cor-de-rosa ao lado da mu-
lher, Aline de Pádua, grávida pela 
terceira vez.

No post, o artista contou que o 
casal já tinha escolhido os nomes 
para ambos os sexos: “Lucas ou 
Olívia”, entregou. Além da nova 
integrante da família, Daniel e Ali-
ne também são pais de Lara, de 11 
anos de idade, e Luiza, de 9, que 
rouba a cena pela semelhança com 
o artista. “Palavras não conseguem 
descrever! É muito amor”, come-
morou a mulher do cantor, que não 
revelou o tempo de gestação.

Também grávida de uma meni-
na, a segunda da família, Thaeme 
Mariôto vibrou com a descoberta 
do casal: “Que delícia! Mais uma 
bênção de Deus na vida de vocês! 
Igual aqui! Tenho certeza que essa 
forma só faz menina também! Nos-
so mundo cada vez mais cor-de-ro-
sa”, divertiu-se. Uma seguidora do 
cantor brincou: “É que o Daniel 
está montando a nova equipe de 
dançarinas dele”. “Agora temos cer-
teza que Daniel só sabe fazer meni-
nas”, completou outra internauta.
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Câmara dos Deputados aprova lei do mandante 
nos direitos de transmissão

Cruzeiro: Brock e Barbosa iniciam trabalho com 
a preparação física em campo

Manto da Massa: Atlético ultrapassa 40 mil unidades 
vendidas em dois dias

Árbitro e auxiliar do VAR são suspensos 
por gol anulado do Boca Juniors

M
AR

CE
LO

 E
N

D
EL

LI
/ A

FP
 

D
IVULGAÇÃO

D
IV

UL
G

AÇ
ÃO

/ A
TL

ÉT
IC

O
 

G
USTAVO

 ALEIXO
/ CRUZEIRO

A Conmebol se reuniu nesta 
quarta-feira e decidiu suspender 
Andres Rojas, árbitro do jogo entre 
Boca Juniors e Atlético, na noite de 
terça, e Derlis Lopez, responsável 
pelo VAR. Os dois foram punidos 
por causa da anulação do gol da 
equipe argentina, marcado por 
Diego González, aos 34 minutos 
do primeiro tempo - o lance foi in-
validado depois de mais de cinco 
minutos de análise.

De acordo com nota emitida 
pela Conmebol, Andres Rojas e 

Saúde/ eSpORte 11

Dia dos Homens é comemorado 
nesta quarta-feira

vinícios santos 

Não tão famoso quanto o “Dia 
das Mulheres”, mas com grande 
importância, o “Dia dos Homens” é 
comemorado anualmente em 15 de 
julho, em todo o Brasil. Esta data 
foi inspirada no Dia Internacional 
do Homem, e tem o objetivo de 
conscientizar a população masculina 
sobre os cuidados que devem tomar 
com a sua saúde.

A ideia de criar uma data para os 
homens iniciou-se na Rússia, como 
iniciativa para relembrar a história 
dos grandes homens do país. A data 
tem o apoio da Organização das 
Nações Unidas. No Brasil, o Dia do 
Homem foi criado por iniciativa da 
Ordem Nacional dos Escritores e é 
celebrado no país desde 1992. A data 
é celebrada, ainda, em vários outros 
países no dia 19 de novembro, data 

conhecida por International Men’s 
Day. 

cÂncer | No Brasil, o câncer de 
próstata é o segundo mais comum 
entre os homens (atrás apenas do 
câncer de pele não-melanoma). Em 
valores absolutos e considerando 
ambos os sexos, é o segundo tipo 
mais comum. A taxa de incidência é 
maior nos países desenvolvidos em 
comparação aos países em desenvol-
vimento.

A próstata é uma glândula que 
só o homem possui e que se locali-
za na parte baixa do abdômen. Ela é 
um órgão pequeno, tem a forma de 
maçã e se situa logo abaixo da bexiga 
e à frente do reto. A próstata envolve 
a porção inicial da uretra, tubo pelo 
qual a urina armazenada na bexiga é 
eliminada. A próstata produz parte 
do sêmen, líquido espesso que con-

tém os espermatozoides, liberado 
durante o ato sexual.

Mais do que qualquer outro tipo, 
é considerado um câncer da terceira 
idade, já que cerca de 75% dos casos 
no mundo ocorrem a partir dos 65 
anos. O aumento observado nas ta-
xas de incidência no Brasil pode ser 
parcialmente justificado pela evolu-
ção dos métodos diagnósticos (exa-
mes), pela melhoria na qualidade 
dos sistemas de informação do país e 
pelo aumento na expectativa de vida.

Alguns desses tumores podem 
crescer de forma rápida, espalhando-
se para outros órgãos e podendo le-
var à morte. A maioria, porém, cresce 
de forma tão lenta (leva cerca de 15 
anos para atingir 1 cm³). Segundo a 
maioria dos especialistas, a preven-
ção e a descoberta precoce são as 
melhores formas de evitar casos mais 
graves. (com informações do INCA)

A Câmara dos Deputados 
aprovou nesta quarta-feira 
(14), o texto-base do Projeto de 
Lei 2336/21, do Poder Executi-
vo, que atribui exclusivamente 

ao clube mandante das partidas 
de futebol os chamados direi-
tos de arena, referentes à trans-
missão ou reprodução do jogo.

O tema já havia sido tra-

tado pela Medida Provisória 
984/20, que perdeu a vigência 
sem ter sido votada. As mudan-
ças ocorrerão na Lei Pelé (Lei 
9.615/98), que prevê a divisão 

dos direitos de imagem entre o 
dono da casa e o adversário.

Os deputados precisam ana-
lisar agora os destaques apre-
sentados pelos partidos ao 

substitutivo do relator, depu-
tado Julio Cesar Ribeiro (Repu-
blicanos-DF).

Entre outros pontos, o tex-
to do relator mantém a regra 

atual da lei sobre propaganda 
de emissoras que o projeto 
original mudava apenas para 
os clubes de futebol.  (Superes-
portes)

O Cruzeiro informou nesta 
quarta-feira que o zagueiro Edu-
ardo Brock e o volante Matheus 
Barbosa iniciaram trabalho com a 
preparação física em campo. De 
acordo com o clube, os dois joga-
dores irão retomar os treinamen-
tos com o restante do elenco nos 
próximos dias.

Barbosa sofreu edema grau 1 
na panturrilha esquerda no empa-
te por 0 a 0 com o Brasil, no dia 

3 de julho, no estádio Bento Frei-
tas, em Pelotas, pela 9ª rodada da 
Série B. Por causa do problema 
físico, o volante não enfrentou 
Coritiba (0 a 0) e Botafogo (3 a 3) 
e ficará fora do compromisso con-
tra o Avaí, às 16h30 de sábado, no 
Mineirão, pela 12ª rodada.  

Mesmo se não estivesse ma-
chucado, Barbosa seria desfalque 
diante do Avaí, que detém 60% de 
seus direitos econômicos e possui 

contrato até dezembro de 2022. 
Ao acertar o empréstimo do meio-
campista de 27 anos ao Cruzeiro, 
a direção catarinense impôs uma 
cláusula que restringe sua utiliza-
ção no duelo entre os clubes. O 
técnico Mozart até poderia escalá
-lo, porém a Raposa seria obriga-
da a compensar financeiramente 
o Leão.

Já Eduardo Brock sofreu uma 
lesão muscular na coxa esquerda. 

Em apenas dois dias, o Atlé-
tico ultrapassou 40 mil unida-
des do Manto da Massa vendi-
das e garantiu cerca de R$ 8 
milhões em faturamento bruto. 
Os dados foram divulgados nes-
ta quarta-feira (14) pelo Twitter 
da conta digital Galo Na Veia, 
programa de sócio-torcedor do 

Andres Rojas foi muito 
criticado durante a partida 

na Bombonera 

Brock jogou apenas sete 
partidas na temporada 

2021 

Manto da Massa: Atlético 
ultrapassa 40 mil unidades 

vendidas em dois dias 

Derlis Lopez estão suspensos das 
competições organizadas pela en-
tidade por tempo indeterminado.

Ainda de acordo com a nota di-
vulgada pela Conmebol, a Andres 
Rojas e Derlis Lopez cometeram 
erros graves na partida. 

No lance citado, foi marcada in-
fração do atacante Briasco em cima 
do zagueiro Nathan Silva. Para a 
arbitragem, o jogador do clube 
argentino empurrou o defensor 
alvinegro quando este subia para 
cortar a bola de cabeça da área.

Pressão de nacho 
Fernández

O meia Nacho Fernández foi 

um dos mais ativos na contesta-
ção. Ele fez grande pressão ao juiz 
do confronto para que revisasse 
o lance com o auxílio da tecno-
logia e, enquanto Rojas assistia 
novamente a jogada, voltou a 
pressioná-lo. Em entrevista coleti-
va concedida após o fim do jogo, 
o atleta foi questionado se temia 
ser expulso por reclamação com a 
arbitragem. Enfático, o argentino 
garantiu que não.

“A verdade é que não. Por que 
motivo eu seria expulso? O árbi-
tro não tinha a cena do VAR, en-
tão creio que tinha que esperar 
que assistisse para voltar ao jogo”, 
afirmou. (Superesportes)

clube.
Na terça-feira (13), o Galo 

Bmg havia comparado os núme-
ros de 2021, das primeiras 24 
horas de venda, aos da primeira 
edição do Manto da Massa, em 
2020. No ano passado, os torce-
dores compararam 22 mil uni-
dades no primeiro dia.

O Manto da Massa 2021 foi 
desenhado por Lucas Adriano 
de Sousa e tem como inspira-
ção o mapa de Minas Gerais. O 
ganhador do concurso receberá 

R$13 mil em dinheiro e um ano 
de sócio da modalidade Forte e 
Vingador.

Assim como em 2020, os só-
cios do Atlético podem pagar 
um valor menor pela camisa. 
Nas primeiras 92 horas de ven-
da, o preço é R$ 199,90. Após 
esse prazo, R$ 239,90.

Para os torcedores que não 
são sócios, a camisa ficará dis-
ponível por R$319,90 a partir 
da manhã de sábado (17). As 
vendas se encerram na terça-

feira (20).
As entregas das peças co-

meçam na primeira semana de 
novembro. O valor do frete de-
pende da localidade e quanti-
dade de camisas.

O modelo venceu 559 con-
correntes e foi escolhido por 
votação aberta em uma final 
com 13 desenhos selecionados 
por uma comissão interna do 
clube. Veja, abaixo, outros can-
didatos do concurso. (Superes-
portes)

O defensor foi cortado da parti-
da contra o Operário, no dia 19 
de junho, em Ponta Grossa (PR), 
pela quinta rodada da Série B. A 
Raposa perdeu por 2 a 1. Desde 
então, o defensor está se recupe-
rando da contusão. (Superespor-
tes)
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ATESTADO INUSITADO
a frase machadiana é ótima para explicar o subterfúgio 

usado por muitos (quem nunca?). mas não foi o caso, ontem 
do presidente Bolsonaro, que faltou à reunião dos três po-
deres que se realizaria pela manhã, por justo motivo. Bol-
sonaro sentiu dores abdominais (está com soluços há dias) 
e foi ao Hospital das forças armadas. no resumo da ópera, 
ministro fux se livrou de uma boa.

STF NO TIK TOK
o stf chega a uma das redes sociais mais populares no 

momento em todo o mundo: o tiktok. a medida faz par-
te da estratégia do tribunal de ampliar os canais de co-
municação. Com o perfil @stfoficial, a Corte disponibiliza 
conteúdo criativo e acessivo, com o objetivo de aproximar 
a sociedade e novos públicos ao dia a dia da corte. o pri-
meiro vídeo compartilhado na rede social é um diálogo ir-
reverente entre conhecidas obras de arte - a escultura de 
davi, monalisa e a moça com o Brinco de pérola dando as 
boas-vindas à escultura a Justiça, de alfredo ceschiatti, lo-
calizada em frente ao supremo, na praça dos três poderes, 
em Brasília.

VACINAÇÃO DE ADOLESCENTES
Gilmar mendes determina que o ministério da saúde 

avalie a possibilidade de inclusão de adolescentes de 12 a 
18 anos no plano nacional de imunização contra a covid-19. 
em sua decisão, o ministro salientou que a anvisa consi-
derou a vacina da Pfizer segura para essa faixa etária e que 
adolescentes com comorbidades poderiam ser enquadra-
dos como integrantes do grupo de risco da doença.

MENDONÇA
passará pela sabatina do senado? o aGU, o pastor evan-

gélico andré mendonça, abre caminho para ser aprovado 
como ministro do stf. mas, seja qual for o resultado, a mar-
gem de vitória ou de derrota será pequena. se for aprovado, 
fará o pedido do chefe Bolsonaro? o de abrir semanalmente 
as sessões do stf com uma oração. e o estado-laico?

PACHECO
anotem este nome: rodrigo pacheco, presidente do se-

nado, mesmo nascido em ro, é um mineiro de quatro cos-
tados. entrará no psd de Kassab e será candidato à presi-
dência da república em 2022. a conferir. terceira via.

O DESTAQUE de hoje vai para a beleza e charme de carol 
Quintino Lanza.  Ela é filha de Albano e Vanele Quintino Lan-
za vieira.

FERNANDO MACEDO fotografou sua esposa, adriana ama-
ral, com este jornalista na praia de pitinga.

12 SOcial

MEUS SENTIMENTOS à família de valdeir correa e Wil-
ma (in memória) pelo falecimento de Karla patricia de melo 
correa, ocorrido ontem, vítima da covid-19. 

AS MÚLTIPLAS expressões do nosso idioma nas artes 
visuais são o foco da exposição que reabre o museu da lín-
gua portuguesa, em são paulo, que estava fechado desde o 
incêndio do final de 2015. O prédio histórico do museu na 
estação da luz também tem novidades para a reinaugura-
ção, que deve contar com os presidentes de portugal, cabo 
verde e moçambique.

GENTE, PORQUE somente em montes claros não temos 
a réplica da estátua da liberdade na loja Havan? vocês sa-
biam que esta ideia de colocar este símbolo em frente às 
lojas foi de uma criança, de 9 anos, que sugeriu a luciano 
Hang? ...

KARINA LESSA transferiu definitivamente residência 
para arraial e pretende abrir em trancoso outro ponto vB 
comercial para vendas de produtos mineiros, principal-
mente de moc.

O EMMY AWARDS maior prêmio da televisão america-
na, anunciou hoje seus escolhidos como melhores produ-
ções nos últimos meses. as séries the crown, baseada na 
família real britânica, e the mandalorian, da saga star Wars, 
são as campeãs de indicações. também ganharam destaque 
as menos conhecidas pose, mare of easttown e ted lasso.

VOLTA E MEIA leio pesquisas dizendo que a carne 
vermelHa é prejudicial a nossa saúde. muita gente  só está 
comendo carne branca, mas será que a maioria vai deixar 
de saborear Um Bom cHUrrasco? acho difícil…

APROXIMANDO O FIM DE SEMANA, mesmo em época 
de pandemia, o que estamos vendo são barzinhos cheios, 
principalmente no Jardim são luiz e na avenida sanitária, 
mas também nos demais bairros de moc, pois cada um tem 
vida própria. E viva a vida, pois não podemos ficar sem sair, 
basta continuar com os cuidados contra a covid-19, mesmo 
que já tenham sido vacinados...

GILBERTO KASSAB sabe costurar o tecido político. 
puxa Geraldo alckmin para o psd, que o lançará candidato 
ao governo de são paulo, em 2022. e já tem acertada a can-
didatura de alexandre Kalil, prefeito de BH, ao governo de 
mG.

MUITA GENTE me dizendo estarem com saudades das 
minhas festas, mas se esta pandemia acabar ou continuar 
diminuindo, poderemos realizar ainda este ano a tradicio-
nal feiJoada do tHeo, e quem sabe, meu aniversário e 
também mais um ano de trabalho na imprensa mineira, 
seguindo todos os protocolos exigidos pela prefeitura, é 
claro. esta recepção se tornou tão elegante, marcando um 
encontro de verdadeiros  amigos, que já foi denominada de 
“noite do GlamoUr”.

VAP & VIP

HÁ DEZ ANOS, com minha querida amiga, leila paculdino, 
no antigo “Barzinho do theo”.

RIVIANE PRATES comemorando os 6 anos de seu filho, Ber-
nardo andrade.

HÉRCULES E ADRIANA figueira costa, chegando para curti-
rem o sol de arraial e sua casa no condomínio cajueiro.

A MUITO QUERIDA, terezinha Bezerra Bueno, entre as belas 
hortênsias  colhidas por,  vanilda miranda.

RELEMBRANDO, lintton e silvia maria marcondes Guedes, 
na famosa “feijoada do theo”  que poderá voltar ainda este 
ano.

PEDRO E MANUELLA athayde canela, também estão aqui 
em arraial com o herdeiro, pedro.

50 ANOS DE  PERSONALIDADES DO ANO- Graças  ao bom 
Deus tive a ideia de promover há exatamente  50 anos, a pri-
meira noite de entrega do troféu personalidades do ano  
do norte de minas, abrindo  assim um espaço para a va-
lorização dos profissionais vitoriosos e pessoas que  também 
trabalham em prol  desse nosso sertão norte-mineiro tão 
querido. por isso mesmo, estou relembrando alguns mo-
mentos deste evento histórico, que  terá seu Jubileu de ouro, 
comemorado brevemente assim que houver maior flexibili-
zação, pois é um mega evento que reúne inúmeras persona-
lidades. veja nesta mesa este jornalista com o presidente da 
sugar, lúcio costa, o então governador, antonio anastásia, o 
então prefeito, luiz tadeu leite com stela e o jornalista, paulo 
césar oliveira.

FÁTIMA TURANO, também está curtindo arraial d’ ajuda na 
sua bela mansão, a beira mar.


